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В сесою зн о е  совещ ан и е  
п ер едови ков соревнования  

за звание бригад и ударников  
ком м унистического труда

27 мая, в 10 часов утра, в Большом Кремлевском дворце открылось Все- 
сошное совещание передовиков соревнования за звание бригад и ударни
ков коммунистического труда.

Собравшиеся бурными аплодисментами встретили появление в прези- 
дауме товарищей А. Б. Аристова, Л. И. Брежнева, Н. Г. Игнатова,

1 ."®злова, 0. В. Куусинена, Д. С. Полянского, М. А. Суслова, 
я?. А. Фурцевой, Н. С. Хрущева, Н. М. Шверника, П. Н. Поспелова.

Участники совещания с большим воодушевлением избрали в почетный 
президиум Президиум ЦК КПСС.

Член Президиума ЦК КПСС, секретарь Центрального Комитета партии 
Ф. г. Козлов огласил приветствие Центрального Комитета Коммунистиче
ской партии Советского Союза участникам совещания.

С докладом «О задача.х по дальнейшему развитию соревнования за зва- 
УДЗ'Рников коммунистического труда» выступил председатель 

лЦЪии Б. В. 1ришин. (ТАСС)

Быстрее посадить картофель

Внештатный инструктор 
партийного комитета' Грандиозные задачи семилетки требуют от партийных организаций дальнейшего совершенствования стиля и методов партийной работы.

Важное значение в этом деле 
имеет принятое в сентябре 1958 
года постановление Ц К  К П С С  о 
создании института внештатных 
инструкторов партийных комите
тов.

Внештатные инструкторы приз
ваны оказывать всестороннюю по
мощь партийным комитетам в про
ведении организаторской и полити
ческой работы в массах, в укреп
лении связей с первичными парт
организациями. Они должны раз
вивать и поддерживать инициативу 
на местах, распространять пере
довой опыт работы партийных орга
низаций. Институт внештатных ин
структоров должен способствовать 
улучшению воспитания кадров мо
лодых партийных работников.

В настоящее время в области 
работают более семидесяти вне
штатных инструкторов городских и 
районных комитетов партии. Это в 
основном коммунисты, хорошо зна
ющие жизнь, разбирающиеся в во
просах производства, обладающие 
хорошей политической закалкой и 
организаторскими способностями.

Внештатным инструктором Пар- 
бигского paijKOMa К П С С  работает 
тов. Злобин. Он часто бывает в за
крепленных за ним партийных ор
ганизациях леспромхоза, оказы
вает помощь партийному активу в 
организации социалистического 
соревнования, в налаживании орга
низационной и массово-политиче
ской работы. Райком партии при
влекает тов. Злобина к подготовке 
вопросов на бюро райкома. Как 
специалист лесной промышленно
сти, он хорошо знает производство, 
и поэтому его советы особенно цен
ны при решении вопросов работы 
партийных организаций леспром
хоза.

Большую и разнообразную рабо
ту выполняют внештатные инст
рукторы Томского горкома К П С С  
тг. Митрофанов, Маззшина, Кар- 
минский, Гришкевич и другие.

Однако в некоторых райкомах 
партии недооценивается работа с 
внештатными инструкторами. В 
Асиновском, Верхне-Кегском, Кри- 
вошеинском райкомах работает 
всего по 1— 2 внештатных инст
руктора. А  в таких райкомах пар
тии, как Молчановский, Парабель- 
ский, Туганский, Чаинский, их фак
тически нет.

Допускаются серьезные недо
статки в работе с внештатш>ши 
инструкторами. Так, многим из них 
даются только мелкие, второсте
пенные поручения.

Деятельность внештатных инст
рукторов должна быть направлена 
ня^оказагше помощи первичным 
п,.^Торганизс1циям в выполнении 
решений партии и правительства, 
распространение передового опыта 
работы, организацию работы с 
людьми. За внештатными инструк
торами можно закреплять первич

ные парторганизации, за работой 
которых он будет постоянно сле
дить и оказывать им необходимую 
помощь.

Это не исключает, конечно, при
влечения нх к выполнению и от
дельных поручений.Внештатные инструкторы работают под руководством заведующего отделом или секретарей райкома, горкома партии и не должны подменять штатных работников партийного комитета.

Для успешной работы внештат
ных инструкторов нужно органи
зовать регулярную учебу с ними, 
распространять их опыт. Однако в 
большинстве партийных комитетов 
учеба внештатных инструкторов не, 
организована, а изучением и pac-i 
пространением опыта их работы 
партийные комитеты занимаются 
крайне слабо. Колпашевский гор
ком партии в 1859 году провел 
всего лишь одно инструктивное со-* 
вещание с внештатными инструк-| 
торами, а в Кривошеинском и, 
Александровском райкомах ограни
чились индивидуальными беседа- 
ми. В Томском горкоме КПСС^  
только в апреле 1960 года провели 
первое совещание с внештатными 
инструкторами. Некоторые из них 
со дня утверждения не получали 
ни одного поручения и по суще
ству не принимали никакого уча
стия в работе.

С  большим желанием начинал 
работу внештатным инструктором 
Асиновского райкома тов. Самой
лов. Он выполнил несколько зада
ний райкома партии, но затем, не 
получая никаких поручений и ука
заний, прекратил свою работу. 
Подобные примеры, к сожалению, 
не единичны.Внештатных инструкторов редко приглашают на заседания бюро и пленумы партийных комитетов, не всегда вводят в курс событий и задач, которые решают партийные организации.

Бывают и случаи перегрузки 
внештатных инструкторов общест
венными поручениями.

Партийные работники не долж
ны жалеть сил и времени на обу
чение и воспитание внештатных 
инструкторов.

Они должны информировать 
внештатных инструкторов о зада
чах, решаемых партийными коми
тетами, знакомить нх с важнейши
ми партийными решениями, при
глашать на совещания, заседания 
бюро и пленумы. Особое внимание 
следует обратить на изучение и 
распространение опыта их работы.

Настало время ввести институт 
внештатных инструкторов и в пар
тийных комитетах предприятий, 
особенно там, где имеется большая 
территориальная разбросанность.

Умелая организация деятельно
сти внештатных инструкторов, по
вседневное руководство их работой 
будут способствовать дальнейшему 
улучшению деятельности партий
ных организаций.

Уходят лучшие сроки, однако 
посадка картофеля идет медлен
но. Даже такие районы, как Ко- 
жевниковский. Зырянский, Ше- 
гарский, где большинство кол
хозов уже закончило сев зерновых 
культур, план посадки картофеля 
выполнили всего на 6—10 про
центов, а колхозы Паинского, 
Молчановского, Бакчарского, Кол- 
пашевского, Парбигского районов 
к посадке его еще не приступа.™.

Районные инспекции сельского 
хозяйства, их специалисты не
требовательно относятся к тем ру
ководителям колхозов и колхоз
ным агрономам, которые не бо
рются за посадку этой культуры в 
лучшие агротехнические сроки. 
Практикой доказано, что карто
фель, посаженный в ранние сроки 
— _до 30 мая, — дает более высо
кий урожай клубней и лучше 
хранится зимой.

Колхозы и совхозы области взя
ли обязательство получить в это.м 
году с каждого гектара по 110 
центнеров клубней картофеля. 
Для этого нужно не только свое
временно посадить картофель, но 
и обеспечить на гектаре не менее 
50 тысяч штук кустов. Это зна
чит — надо высаживать на каж
дый гектар не менее 25 центне
ров клубней, посадку проводить 
картофелесажалками в хорошо 
подготовленную и удобренную 
почву квадратно-гнездовым спо
собом.

Однако картофелесажалки ча
сто используются плохо, в некото

рых колхозах Чаинского, Туган- 
ского, Молчановского, Шегарско- 
го и Кожевниковского районов 
часть их еще не отремонтирована.

Нельзя больше медлить с по
садкой картофеля. Надо включить 
в работу все имеющиеся картофе- 
лесажа.чки, использовать их вы
сокопроизводительно, организо
вать ■ ручную квадратно-гнездо
вую посадку картофеля по зара
нее размаркированному полю.

Долг каждого механизатора, за 
которым закреплены картофеле
сажалки, вместе с машиниста1ги 
организовать соревнование за вы
сокопроизводительное использо
вание техники на посадке карто
феля, добиваться отличного каче
ства работы.

Все работы по посадке карто
феля надо организовать так, что
бы посадку картофеля завершить 
к первому июня.

Агрономам колхозов и инспек
торам по качеству необходимо 
строго следить за качеством се
мян картофеля, за соблюдением 
установленных норм высадки 
клубней на гектар, за подготов
ленностью почвы, за точностью 
квадратов. Глубина заделки клуб
ней должна быть 10—12 санти
метров, чтобы после посадки 
до всходов и после всходов .мож
но было произвести трехкратное 
боронование сетчатыми боронами, 
а где их нет — боронами «зиг
заг».

Т О Л Ь К О

К В А Д Р А Т Н О -
ГН Е ЗД О В Ы М !
Недалеко от полевого стана седь

мой бригады колхоза «Рассвет» Зы
рянского района расстилается боль
шой массив. Этот участок еще с 
прошлого го Да был отведен под кар
тофель. В прошлом году здесь вырос 
хороший урожай клевера и кукуру
зы.

Механизаторы и руководители 
бригады заранее по-хозяйски позабо
тились о подготовке почвы, семян. 
И как только подошло время посад
ки, механизаторы вышли в поле.

Трактором управляет Е. Назаров. 
Агрегат идет с одного края поля на 
другой, оставляя позади ровные па- 
ра.члельные следы. Сеялка СКГ-4 ра
ботает безотказно. Заделка семян 
картофеля хорошая.

Колхозники Д. Жидков и Д. Ель- 
кин внимательно следят за маши
ной. Дойдя до края поля, агрегат 
разворачивается. В это время 
тт. Жидков и Елькин быстро спры
гивают с машины, ставят левый 
маркер в транспортное положение, а 
правый — в рабочее положение. 
Члены агрегата также быстро запол
няют бункеры картофелем.

Семена — под руками. Денис

За 7 рабочих дней агрегат тов. Панькова засеял более 400 гектаров 
зернобобовых. В отдельные дни выработка достигала 90— 97 гекта
ров.

Простоев нз-за подвозки семян не было. С  работой хорошо справля
лись шофер Анатолий Зельчик и ездовой Степан Жадобин. Сеяльщи
ки IT. Киселев, Ануфриев, Комар, Жадобин заправляли сеялки на 
ходу.

—  Отсеялись на своих полях, — говорит Иван Михайлович Пань- 
кпв, — едем с напарником Павлом Николаевичем Барковым в сосед
ний колхоз «Прогресс». Мы соревнуемся с прогрессовскими механиза
торами.

На снимке: тракторист колхоза имени Сталина Шегарского района 
Иван Михайлович Паньков.

Фото П. Воронова.

У  кожевниковских кукурузоводов
КОЖЕВНИКОВО. (По телефону). |бенно дружно ведет сев этой куль- 

В колхозе «Новый путь» засеян 91 [туры звено Н. Тихонова. Вместе' со r•lйrflvлин ИЯ ИЗ 150 гекгаров по своим помощником А. Ильичозым па
Звено И, М. Захарова закон- тракторе «Беларусь» он засеял 40

Д о б и в а ю т с я  х о р о ш е й  
в ы р а б о т к и

Н
тру-

Геор-

КРИВОШЕИНО. (По телефону). i личном качестве работы.
Колхоз имени Свердлова закончил | В колхозе «Искра» хорошо 
сев пшеницы. Сев произведен узко- дится агрегат тракторггета 
рядным способом на площади 1.266 гнева, который на севе 
гектаров. Механизаторы готовят выполняет сменные нормы на 135- 
землю под урожаи будущего года. ' i лп w

Трактористы А. А. Драница, И. И. процентов. Тракторист этого
приГотфридт на тракгорр"""ДТ-54 при ^̂опхоза С. И. Кулешов на тракторе 

норме 7,1 гектара вспахивают еже- ЛТ-54 вспахивает по 10—12 гекта- 
сменно по 9 — 10 гектаров при от- ров в смену при норме 7,1 гектара.

ЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖ

Выход в свет книги „В. И. Ленин. 
Краткий биографический очерк"

бойно доставляет их к сажалке. Шо
фер тов. Чернов заранее из хранили
ща колхоза вывез семена на поля, 
отведенные под картофель.

Механизаторы ежедневно произ
водят посадку на 6 — 7 гектарах 
при норме 5.

Эта бригада закончила посадку 
картофеля на площади 33 гектара за 
четыре дня. В этом большая заслуга 
всех членов агрегата.

Организованно завершают поса.дку 
картофеля в деревне Иловка сель
хозартели имени Калинина. Здесь хо
рошо поработала первая комплекс
ная бригада. 23 мая она завершила 
сев зернобобовых культур, значи
тельно перевыполнив план. На по
садке картофеля здесь хорошо рабо

зерновых тали тракторист тов. Акулов и ма- 
I шинист-комбайнер тов. Заборских.
I За два дня они посадили 17 гекта
ров картофеля при плане 15 гекта-

Брльшим событием в идейной 
жизни Коммунистической партии, 
всего советского народа явился вы
ход в свет книги «Владимир Ильич 
Ленин. Биография». |

Сейчас Государственное издатель
ство политической литературы вы
пустило в свет новую книгу: 
«В.̂ И. Ленин. Краткий биографиче
ский очерк». В ней кратко расска-| 
зывается об основных этапах жиз
ни и деятельности великого вождя '

и учителя трудящихся всего мира,' 
о бессмертном учении Ленина.' кото
рое озаряет всем народам путь к 
светлому будущему — коммунизму.

Как и биография, краткий био
графический очерк подготовлен Ин
ститутом марксизма-ленинизма при 
ЦК КПСС. Издание 
рядом фотографий.

Тираж книги — 
экземпляров.

иллюстрировано 
один миллион 

(ТАСС).

ров. Перевыполнила бригада и план 
сева кукурузы.

Л. ВОЙТЕНКО.

чило сев кукурузы. гектаров. 80 гектаров посеяли куку-
Организованно ведет сев кукуру- , рузоводы колхоза имени Шевченко 

зы звено А. А. Дорошенко этого же Я. Касекр и И. Карлюков. 26 мая 
колхоза. Вместе с напарником приступило к севу звено П. Башу- 
А. Гончаровым он посеял 60 гектаров тина из колхоза «Заветы Ленина», 
кукур̂ ы за неполных пять рабочих неполный день здесь засеяно 8 
дней. Кукурузу сеют только квад
ратно-гнездовым способом. гектаров.

В колхозе имени Ленина посеяно | Всего в колхозах района посеяно 
68 гектаров «королевы полей». Осо- 355 гектаров кукурузы.

Впереди^Звено Астахова
АСИНО. (По телефону). Механи

зированное звено Александра Аста
хова из ко.тхоза «Заря» борется за 
урожай 600 центнеров кукурузы с 
каждого из сорока гектаров. Три дня 
назад комсомольско-молодежное зве
но начало сев кукурузы. С первого 
же дня кукурузоводы перевыполня
ют нормы сева. За первые три .дня 
посеяно 34 гектара кукурузы. Как 
только механизаторы закончат сев 
кукурузы на своем участке, агрегат 
перейдет во вторую бригаду, где на
мечено посеять еще 20 гектаров ку

курузы. Сев производится только 
квадратно-гнездовым способом.

Звено А. Астахова соревнуется со 
звеном И. Соколова из колхоза 
«Красное знамя». Звено тов. Соко
лова взяло обязательство получить 
по 500 цр;!тпсров золеной массы с 
гектара. Ме.ханизаторы колхоза 
«Красное знамя» также нача.ди сез 
кукурузы, но темпы у них ниже. За 
неполные две смены здесь посеяно 
И гектаров кукурузы.

И. КОРШУНОВ.

Передовой опыт—томским лесозаготовителям

Так работают архангельцы

Собрание актива строителей 
Томска

-□  □

Премьеру Государственного совета 
Китайской Народной Республики 

товарищу Чжоу Энь-лаю
1Т - тт п Г. Пекин.Дорогой товарищ Чжоу Энь-лай!
От имени советского народа и правительства Союза ССР сердечно бла

годарю Вас и в Вашем лице правительство Китайской Народной Республи
ки, весь китайский народ за горячие поздравления в связи с запуском 
Советским Союзом космического корабля-спутника.

Эта великая победа советского народа в освоении квсмического про
странства послужит новым убедительным доказательством того, что твор
ческие усилия социалистических стран направлены на мирное строитель
ство и обеспечение прогресса человечества. Совершенно очевидно, что но
вое достижение советской науки и техники пойдет на благо дела мира, 
дела социализма, открывающего широкие возможности для воплощения в 
жизнь всего лучшего, что может создать человеческий гений.

Запуск космического корабля-спутника демонстрирует неуклонно ра
стущее могущество сил социализма, их способность защитить мир и обуз
дать им-периалистических авантюристов, если они осмелятся развязать новую войну.

Желаю братскому китайскому народу новых побед в великом и благо
родном деле строительства социализма и коммунизма.

™ тг ХРУЩЕВ.MoCRBSi) Крвмль, 1

25 мая 1960 года.

Состоялось собрание актива стро
ителей и работников промышленно
сти строительных материалов горо
да Томска С докладом об ускорении 
ввода в действие производственных 
мощностей и усилении обществен
ного контроля за капитальным стро
ительством выступил секретарь об
кома КПСС Л. Г. Федосеев.

В прениях приняли участие ди

ректор завода iN» 2 треста «Стройде- 
таль» тов. Даняев, управляющий 
стройтрестом № 97 тов. Гольдштейн, 
главный инженер стройтреста № 98 
тов.. Сухомлинов, бетонщик завода 
строительных деталей X» 3 тов. .Ми
ронов и другие.

По обсужденному вопросу принято 
соответствующее постановление.

Недавно нам довелось побывать в 
лесосеках передового в нашей стране 
Подюжского леспромхоза Архангель
ской области. Заслуженная слава 
идет о малых комплексных бригадах 
этого леспромхоза, руководимых 
И. Ф. Заводенко, А. Ф. Навроцким и 
И. Ф. Быкадоровым, которые недав
но были награждены ,ча сам то твер
женный труд медалями 
вую доблесть».

Творчески пересмотрев технологи
ческий процесс лесозаготовок, кол
лективы этих комплексных бригад 
перешли на вывозку деревьев с кро- 
на5ш, применили принципиально но
вый метод крупнопакетной погрузки 
древесины, сократили число механи
заторов в бригадах дп двух человек. 
Малые комплексные бригады тт. За
воденко, Навроцкого и Быкадорова 
добились высокой производительно
сти труда—25—30 кубометров леса 
в смену в расчете на каждого рабо
чего.

Погрузка леса в Подюжском лес
промхозе осуществляется силами 
комплексных бригад, которые ва-|

тракторов

лят и трелюют 
грузят крупными

древесину, 
пакетами с

мощью трелевочных 
ТДТ-40 и ТДТ-60.

Из лесу ушли специальные по
грузочные ме.\анизмы, крановщики, 
грузчики, кочегары и другие рабо
чие, ранее занятые на погрузке. В 
лесосеках остались лишь трактори
сты и беизопильщики.

Подюжане резко сократили рас- 
«За трудо-, стояние трелевки. Каждая бригада 

заготавливает лес в выделенной для 
нее лесосеке размером 500X500 
метров. Погрузочная площадка рас
положена в центре лесосеки, а рас
стояние трелевки не превышает, та
ким образом, 250 — 300 метров. 
Перебазировка на новые погрузоч
ные площадки при запасе леса на 
один гектар до 200 кубометров про
изводится 2 — 3 раза в год.

При изменении направления ветра 
вальщик м_ожет перейти на любое 
место своей лесосеки и всегда произ
водить валку по направлению ветра.

Способы погрузки леса и состав 
бригад не вез,тс одинаковы. Некото

рые грузят лес с обрубленными 
сучьями, другие грузят деревья с

Лее кроной.
по-

■  ̂ Г ^

Архангельцы применяют крупно
пакетные погружатели разнообразной 
конструкции. В зависимости от спо
соба погрузки устанавливается и 
количество рабочих в бригаде, кото
рое колеблется от 2 до ■ 8 человек. 

Наиболее прогрессивным способом
крупнопакетной погрузки хлыстов на[ных бригад.

тросом на высоте середины стойки 
сцепа два хлыста (отбойники).

С другой стороны сцепа устраи
вается эстакада из вдоль положен
ных то'лстомерных хлыстов и вруб
ленных в них трех шестиметровых 
бревен. Эстакада на 10—15 санти
метров выше верха коника сцепа.

Лес трелюется на заранее поло
женные четыре конца троса длиной 
18—20 метров, имеющие с одного 
конца кольцо, а с другого — крюк. 
Когда запас подтрелеванного леса до
стигнет 22—25 кубометров, комли 
равняются щитом трактора, два тро
са, находящиеся под пачкой, цепля- 
ются за крючок на столбах отбойни
ков, соединяются с остальными дву
мя тросами, а свободные концы пос
ледних идут к трактору. Так обра
зуется пакет, который при погрузке 
катится на сиеп, стойки которого со 
стоттоны накатывания пачки откры
ты. Тр̂ алтор находится в противопо
ложной стороне сцепа.

Процесс погрузки с обработкой во
за занимает 30 — 40 минут.

Обслуживание и ремонт тракторов 
на лесопункте ведет бригада ква
лифицированных слесарей-трактори- 
стов, которые нередко сами подменя
ют трактористов в малых комплекс
ных бригадах, когда механизмы ста
вятся на ремонт. Наличие резервных 
тракторов всегда обеспечивает бес
перебойную работу всех к'омплёкс-

d  Ё
М О С К В А . Выставка достижений народного хо-| 

зяйства С С С Р  пополняется новыми экспонатами На 
открытой площадке рядом с лайнером «ТУ-104»,

установлен самолет «ИЛ-18».
площадке, где выставлены самоле

ты «ИЛ-18» (слева) и «ТУ-104».
(Фотохроника ТАСС).

железнодорожные сцепы подюжане 
считают метод накатывания. Этим 
методом работают многие бригады 
Подюжского леспромхоза, в том 
числе и знатного лесозаготовителя 
И. Быкадорова..

Его бригада состоит из вальщи
ка и тракториста. Валит лес 
гга. Быкадоров один, бензопилой 
«Дружба» с помощью валочной ло
патки, представляющей собой старый 
топор без обуха с приваренной к не
му в торец металлической ручкой. 
Бригада трелюет лес трактором 
ТДТ-60 только за комли. Соедини 
объем хлыста невелик и составляет 
0,22 — 0,39 кубометра. В запасе 
имеются бензомоторная пила «Друж
ба», комплект покеров, стартер, то
пор, бензобачок, 3—4 наточенные 
цепи, ведро.

Погрузочная площадка выглядит 
так. У узкоколейного железнодорож
ного тупика с одной стороны вкапы
ваются два столба на расстоянии 
10—12 метров друг от друга, на 
глубину 1,5 метра, или два дерева 
спиливаются так, чтобы остались 
высокие пни. К ним привязываются

Внедрив и хорошо освоив передо
вую технологию на лесозаготовках, 
коллектив Подюжского леспромхо
за досрочно выполнил план первого 
года семилетки, добившись комплек
сной выработки на каждого рабочего 
518 кубометров.

В нашем леспромхозе по примеру 
архангельцев первый начали осваи
вать метод погрузки хлыстов на же
лезнодорожные сцепы методом на
катывания лесозаготовители Южного 
лесопункта. Построена и испытана 
первая погрузочная эстакада. Ком
плексная бригада К. И. Фирсова сме
ло. взялась за .освоение новой техно
логии и уже добилась первых успе
хов. Вальщик леса К. И. Фирсов, 
трактооист И. И. Нестеров, чокеров-
тттф J на трактореТДТ-40 погрузили первые кубометры 
хлыстов крупными пакетами. В бли
жайшее время передовой опыт ар
хангельских лесорубов найдет широ
кое распространение в лесосеках 
нашего предприятия.Л. ИЛЬНИЦКИЙ, 
главный инженер Ново-Тегульдет- 

сного леспромхоза.
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Июльскому Пленуму 1̂ К КПСС—I Правильной дорогой
Сообщеттие а сазыве июльского 

Пленума ЦК КПСС встречено совет
скими людьми с большим подъемом. 
На предприятиях и стройках развер
тывается социалистическое соревно
вание за достойную встречу Пленума 
ЦК.

Коллектив завода «Сибэлектромо- 
тор» обязался закончить полугодовой 
план к 22 июня, дать сверхплановой 
продукции на 7 миллионов рублей, в 
том числе 3 тысячи электродвигате
лей. Коллектив спичечной фабрики 
«Сибирь» обязался выполнить полу
годовую программу к 10 июня, дать 
сверхплановой продукции на 1.600 
тысяч рублей, смонтировать 8 но
вых коробко-разборных машин, авто
матизировать ряд трудоемких про
цессов. Высокие обязательства взяли 
коллективы заводов режущих инст- 
ру.ментов, подшипникового, железно
дорожники, речники, работники ряда 
предприятий местной промьппленно- 
сти.

Позавчера состоялось собрание ак
тива Томской городской партийной 
организации, на котором коммунисты 
областного центра обсудили свои за
дачи в связи с подготовкой к июль
скому Пленуму ЦК КПСС.

—̂ Выполняя решения XXI съезда 
КПСС, — заявил докладчик секре
тарь горкома КПСС тов. Грановесов, 
— коллективы предприятий Томска 
многое сделали по увеличению выпу
ска продукции, улучшению качества 
и снижению ее себестоимости, авто
матизации и механизации производ
ственных процессов, модернизации 
оборудования.

План первого года семилетки про
мышленность Томска выполнила на 
103,8 процента, выдав свер.хпла- 
новой продукции на многие миллио
ны рублей.

Встав на ленинскую трудовую вах
ту, коллективы заводов «Сибэлектро- 
мотор», электролампового, шпалопро
питочного, кирпичного № 10, строй
управления ГРЭС-Ц выполнили че
тырехмесячную программу к 22 ап
реля, дали много сверхплановой про
дукции. На предприятиях вступили 
в строй 4 автоматические линии, 
освоено 16 новых технологических 
процессов, внедрение которых даст 
4 миллиона рублей экономии в год.

Настойчиво, ведут борьбу за тех
нический прогресс коллективы пред
приятий «Томскэнерго», заводов 
подшипникового, режущих инстру
ментов и других.

Укрепились связи томских вузов с 
производством.

Партийные организации города 
ста.чи лучше руководить социалисти
ческим соревнованием за досрочное 
выполнение семилетнего плана. Впе
реди соревнующихся идут славные 
разведчики будущего. В соревнова
нии за звание бригад и ударников

достойную встречу
( С  собрания акт ива Том ской городской  

парт ийной организации)
коммунистического труда участвует 
свыше 8̂ тысяч передовиков пред
приятий промышленности, транспор
та и строек Томска.

Но ряд предприятий не выполняет 
планов по выпуску продукции, ро
сту производительности труда, сни
жению себестоимости продукции. Ве
лики потери от брака; только на го
родских предприятиях управления 
электротехнической и металлообра
батывающей промышленности сов
нархоза они составили в этом году 
около 2 миллионов рублей.

На некоторых предприятиях мед
ленно внедряются мероприятия по 
автоматизации и механизации про
изводства. В прошлом году не введе
но в строй действующих 3 автомати
ческие, 10 механизированных и 
транспортных линий. Особенно мед
ленно выполняются организационно
технические мероприятия на мано
метровом, электромеханическом заво
дах.

Ученые вузов Томска все еще не
достаточно связаны с производством. 
Многие проблемные вопросы техни
ческого прогресса производственники 
не могут решить самостоятельно, а 
ученые не всегда приходят к ним на 
помощь.

— Готовясь к июльскому Пленуму 
ЦЕ ЕПСС, — говорит тов. Гранове
сов, — мы должны на каждом пред
приятии тщательно проверить, как 
выполняются социалистические обя
зательства, организационно-техни
ческие мероприятия, мобилизовать 
новые резервы для досро-чного вы
полнения семилетки, планов и со
циалистических обязательств на 
1960 год.

Выступавшие на собрании сообща
ли о стремлении своих коллективов 
встретить Пленум ЦК КПСС новыми 
достижениями в труде.

—̂ Коллектив приборостроителей, 
— заявил секретарь партийной орга
низации манометрового завода тов. 
Ершов, — борется за досрочное вы
полнение семилетки. Впереди сорев
нующихся идут коллективы, борю
щиеся за звание бригад коммунисти
ческого труда. Сейчас их на заво
де 48. В годы семилетки манометро
вый завод превратится в высоко
автоматизированное предприятие. 
Часть автоматических линий и стан
ков нужно создать на месте, но ме
ханическая и инструментальная ба
за на заводе недостаточна. На заводе 
необходимо создать цех'для изготов
ления нестандартного оборудования.

‘— Наш коллектив, ^  сказал 
главный инженер завода режущих 
инструментов тов. Будницкий, '—  
обязался выполнить семилетку за 
шесть лет. Задания первого года се-

В ПРИЧУЛЫМбНОИ ТАЙГЕ
В глубь причулымской тайги про

биваются строители МДО-136 треста 
«Томлесжелдорстрой». Они прокла
дывают Ореховскую автомобильную 
и Магалинскую узкоколейную доро
ги. Главная сила на стройках — 
экскаваторщики, бульдозеристы, шо
феры. Мага.чинским и ореховским 
механизаторам предстоит в текущем 
году выработать и перевезти десят
ки тысяч кубометров грунта.

•В коллективах Ореховской и Ком
сомольской строительных колонн 
широко известны имена бульдозери
стов тт. Бубневича и Жемерина, эк
скаваторщика тов. Глазырина, шо
феров автомашин тт. Гурина и Еия-

нова. Они отлично используют ме
ханизмы. не допускают простоев, 
своевременно проводят технические 
уходы.

По инициативе этих передовых 
строителей в МДО-136 в дни подго
товки к июльскому Пленуму ЦК 
КПСС шире развертывается соревно
вание механизаторов за досрочное 
вьшолнение заданий второго года се
милетки. Механизаторы обязались за 
год выработать по 40 тысяч кубомет
ров грунта на каждый бульдозер, вы
нуть- и погрузить каждым экскава
тором по 45 тысяч кубометров грун
та и сделать на каждой автомашине 
45 тысяч тонна-километров.

милетки и четырех месяцев этого 
года перевыполнены. На заводе осу
ществлены важные меро!приятия по 
автоматизации и механизации произ
водства, модернизации действующе
го оборудования, освоению новых 
видов продукции.

Однако дальнейшее техническое 
развитие предприятия сдерживается 
медленными темпами строительства 
нового главного корпуса. Строители 
не выполняют графиков, ведут рабо
ты не в той последовательности, ко
торая требуется для развития завода.

Тов. Будницкий высказывает кри
тические замечания В адрес управле
ний совнархоза, которые мало забо
тятся о размещении заказов на изго
товление специального оборудования. 
Медленно пополняется предприятие 
кадрами конструкторов и технологов.

Мобилизуя внутренние резервы, 
коллектив завода обязался встретить 
июльский Пленум ЦК досрочным вы
полнением полугодовой программы, 
дать сверхплановой продукции на 
550 тысяч рублей.

— Важные мероприятия по техни
ческому прогрессу осуществлены 
после XXI съезда КПСС на заводе 
«Сибэлектромотор», — говорит ди
ректор завода тов. Извеков. — В 
первом квартале этого года вьшуск 
продукции увеличился на 34 процен
та по сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года, а произво
дительность труда — на 24 процен
та. Коллектив завода обязался вы
полнить семилетку по уровню произ
водства за четыре года и по уровню 
производительности труда за пять 
лет.

Но имеются и серьезные недостат
ки в осуществлении технического 
прогресса. Рядом с высокоавтомати
зированными участками, — подчер
кивает тов. Извеков, — у нас име
ются участки, где преобладает руч
ной труд. Еще велики потери от 
брака, низко качество некоторых из
делий.

Тов. Извеков говорит о недостат
ках в планировании, слабости инст
рументальной базы, что мешает пла
номерной борьбе коллектива за тех
нический про'греес.

Директор мебельной фабрики 
«Краснодеревец» тов. Азерьер гово
рит о больших недостатках в ма
териально-техническом снабжении 
предприятий мебельной промышлен
ности. Мебельные фабрики Томска 
часто простаивают из-за перебоев в 
снабжении их фанерой и специаль
ным клеем.

Главный инженер управления ме

стной промышленности тов. Монахов 
сказал, что после XXI съезда КПСС 
проведена известная работа по ре
конструкции и технической переос- 
наще̂ нности многих предприятий ме
стной промышленности. Только в 
прошлом году на предприятиях мест
ной промышленности установлено 
более 500 единиц технологического 
оборудования.

Однако многие коллективы еще 
слабо выполняют принятые обяза
тельства. Идя навстречу Пленуму ЦК 
КПСС, предприятия местной промыш
ленности свое главное внимание со
средоточивают на улучшении каче
ства, расширении ассортимента вы
пускаемых изделий. Большинство 
коллективов пересмотрело свои обя
зательства, решило досрочно выпол
нить полугодовую программу.

Бригадир слесарей завода рези
новой обуви тов. Вьюгов рассказал 
о том, что решения XXI съезда ЕПСС 
вызвали большой подъем творческой 
активности трудящихся. На заводе 
сейчас более 300 активных рациона
лизаторов, осуществление предложе
ний которых позволяет механизиро
вать и автоматизировать многие про
изводственные процессы. К июльско
му Пленуму ЦЕ КПСС рационализа
торы завода р'ешили внедрить ряд 
наиболее важных предложений.

Секретарь партийной организации 
спичечной фабрики «Сибирь» тов. 
Пастухов рассказал о работах по ав
томатизации и механизации произ
водства, о высоких обязательствах 
коллектива в честь июльского Пле
нума ЦК ЕПСС.

Он остановился также на серьез
ных недостатках в реконструкции 
фабрики. Проект этой реконструкции 
составлен десять лет назад, не учи
тывает новейших достижений науки 
и техники, но совнархоз не прини
мает мер, чтобы пересмотреть уста
ревший проект. На фабрике скопи
лось на миллион рублей неустанов
ленного оборудования из-за его 
неколтлектности. Работники произ
водственно-технического отдела сов
нархоза слабо помогают работникам 
фабрики в решении неотложных воп
росов технического прогресса.

Секретарь горкома ВЛКСМ тов. 
Литвинцев говорил о необходимости 
повышения общеобразовательного 
уровня молодежи.

— Новая техника требует новых 
знаний, — говорит он. — На наших 
предприятиях 1.500 молодых рабо
чих учится в вечерних школах, 
1.400 человек — в техникумах и 
институтах. Но этого очень мало.

Многие хозяйственные, профсоюзные 
и комсомольские организации еще 
мало заботятся о создании молодым 
рабочим необходимых условий для 
учебы.

О крепнущих связях ученых с 
производством говорил директор на
учно-исследовательского института 
кабельной промышленности тов. 
Рвут. В содружестве с коллективом 
завода «Томкабель» работники ин
ститута создали в последнее время 
новые конструкции гибких экрани
рованных кабелей, особо гибких ка
белей для бурового инструмента, 
экскаваторных и других видов кабе
лей, отличающихся высокими техни
ко-экономическими показателями. К 
открытию июльского Пленума ЦК 
КПСС будут закончены и некоторые 
другие важные работы.

Тов.̂ Реут говорит о необходимости 
быстрейшего окончания строитель
ства производственного корпуса ин
ститута.

Председатель совнархоза тов. 
Гридин сосредоточил внимание соб
равшихся на улучшении технико
экономических показателей работы 
предприятий. На ряде предприятий, 
несмотря на значительные работы по 
автоматизации и механизации, не 
выполняются планы по росту произ
водительности труда. Это объясняет
ся тем, что работы часто осуществля
ются некомплексно. Многие пред
приятия не выполняют планы в но
менклатуре. В прошлом году, напри
мер, было недодано большое количе
ство крановых электродвигателей, 
древесины и других важнейших ви
дов продукции. Низко качество ряда 
изделий. Особенно с этим неблагопо
лучно на заводе «Сибэлектромотора, 
спичечной фабрике «Сибирь» и не
которых других предприятиях.

Готовясь к июльскому Пленуму 
ЦК КПСС, коллективы предприятий 
должны сосредоточить свое внимание 
на улучшении не только количест
венных, но и качественных показа
телей.

Со'брание актива одобрило иници
ативу коллективов заводов «Сибэлек
тромотор», режущих инструментов, 
фабрики «Сибирь», первыми в городе 
вступивших в соревнование за до
стойную встречу июльского Плену
ма ЦК КПСС, призвало всех трудя
щихся Томска развернуть соревнова
ние за выполнение полугодового 
плана промышленностью города к 
26 июня и выпуск сверхплановой 
продукции на 38 миллионов рублей. 
Намечены меры по усилению борь
бы за технический прогресс, по по
вышению роли общественности в 
борьбе за выполнение социалистиче
ских обязательств, организационно
технических мероприятий, планов 
внедрения новой техники.

Гудят станки в четвертом цехе 
манометрового завода. Над ними 
склонились девчата в пестрых 
косынках. Растут горки дета
лей — плановых и сверхплано
вых. Это на механическом участ
ке работает смена Маши Белимо- 
вой, борющаяся за почетное зва
ние коллектива коммунистиче
ского труда.

Вожак ее — Маша — много 
лет здесь трудится- В этом цехе 
она , начинала с ученицы, затем 
освоила несколько смежных про
фессий. без отрыва от производ
ства закончила техникум и стала 
мастером — уважаемым на пред
приятии человеком. К ней всегда 
обращаются за помощью и сове
том, идут как к хорошему другу. 
Сейчас Маша учится в вечернем

университете марксизма-лени
низма.

Много хороших девчат в сме
не, которой руководит Маша 
Белимова.

Взять хотя бы Ларису Вер
бицкую — вчерашнюю деся
тиклассницу. За год она успе
ла освоить две специальности 
— сверловщицы и фрезеров
щицы. Лариса занимается на 
подготовительных курсах, что- 

■ бы нынче поступить в’ инсти- 
, тут. ■

То же можно сказать и о 
других членах этого коллекти
ва: Соне Галеевой, Саше Кдт- 
рышевой, Зое Федосеевой, Ма
рии Алмазиной, Зое Патру
шевой и других. У них всегда 
высокая выработка, они нахо
дят время для учебы, участия 

в общественной жизни предприя
тия и художественной самодея
тельности.

Высокие обязательства взял 
дружный коллектив во главе с 
Машей Белимовой. Смена вешила 
выпускать по 1.800—2.200 дер
жателей для манометров, что 
почти вдвое превышает норму, 
давать продукцию высокого каче
ства, продлить срок службы обо
рудования, следить за чистотой 
на участке. Девчата включились 
в благоустройство родного города 
и дали слово вырастить три ты
сячи корней цветочной рассады.

Правильной дорогой идут дев
чата.

На снимке: Дависа Вербицкая 
за работой.

Текст и Фото В. Казанцева.

Теснее связь с жизнью

Новые исследования по краевой истории медицины
Конференция по краевой истории 

медицины и здравоохранения вчера 
закончила свою работу.

Участники конференции — уче
ные-медики и врачи-практики сдела
ли много интересных докладов по 
истории медицины в Сибири.

А. П. Демченко рассказал о воз
никновении и развитии Омского ме
дицинского института. Профессора 
И. С. Венгеровский и Н. П. Федотов 
сделали доклады об истории сани
тарного и педиатрического факуль
тетов Томского мединститута. Глав
ный врач Колпашевской больницы 
П. М. Бова осветил некоторые воп
росы истории здравоохранения на 
севере нашей области.

С докладами выступили также 
представители Омского медицинского

института И. Н. Шангин, И. Г. Ле
генький и другие ученые.

Вечером 26 мая состоялись сек
ционные заседания конференции.

На клинико-историческую секцию 
было представлено 19 докладов ра
ботников Томского медицинского ин
ститута о деятельности отдельных 
кафедр. Профессор А. А. Ковалев
ский рассказал об исследованиях 
томских ученых-медиков в области 
кардиологии и клинической антропо
метрии. Материалы по истории на
учных исследований кафедры дет
ских болезней представила профес
сор А. Ф. Смышляева.

Профессор Б. С. Пойзнер и ассис
тент Т. Б. Альбицкая ознакомили 
участников конференции с историей 
акушерства и гинекологии в Сибири, 
а также рассказа.чи о современной

детской гинекологической помощи в 
Томске.

На заседании микробиологической 
и эпидемиологической секции участ
ники конференции ознакомились с 
вопросами краевой патологии. С до
кладами на эту тему выступили 
профессор Г. А. Пандиков из Омска, 
томичи профессор С. П. Карпов, 
врач В. М. Гуковская, доцент Н. В. 
Шубин и другие.

Вчера на третьем пленарном за
седании выступили В. Н. Сипливиц- 
кий (Томск), 0. Г. Токарева (Ново
сибирск), М. М. Мамзина (Сверд
ловск), А. С. Кодкин (Барнаул), 
В. П. Кузякин (Свердловск), К. И. 
Журавлева (Чита), П. Б. Виногра
дов (Кемерово), Г. И. Мендрина 
(Томск) и многие другие.

С. ГРИГОРЬЕВ.

26 мая закончилось продолжав
шееся шесть дней межвузовское 
совещание по вопросам логики и 
методологии наук.

На последнем заседании был за
читан доклад, подготовленный ра
ботниками Томского госуниверсите- 
та А. Д. Закревским, Ф. П. Тарасен
ко, Ю. Н. Печерским, старшим ин
женером А. А. Уткиным, на тему: 
«Программирование анализа релей
ных схем», заслушан доклад канди
дата технических наук И. С. Авра
амова (То'.мский политехнический 
институт) «Применение элементов 
вычислительных устройств в схе
мах̂ ...применяемых в промышленно
сти»,.-. С докладом «К вопросу о 
программировании синтеза релей
ных схем» выступил ассистент 
А. Д. Закревский (Томск). Доклад 
Ю. И. Семенова (Красноярский пе
дагогический институт) был посвя
щен теме: «Научное познание как 
творческий процесс». Л. М. Малков 
(Сталинск) познакомил собравшихся 
с разделом своей работы «Философ
ские ВОПРОСЫ техники».

С заключительным словом высту
пил заведующий кафедрой филосо

фии Томского государственного уни-, 
верситета профессор К. П. Ярошев-' 
ский. Он сказал, что совещание 
прошло при высокой активности 
участников. Было заслушано 28 док
ладов и 5 научных сообщений, свы
ше 50 выступлений. Совещание рас
смотрело важные проблемы марк
систско-ленинской теории познания, 
традиционной и математической ло
гики. Основной идеей совещания 
явилось приближение научной ра
боты к жизни.

В совещании активное участие 
приняли ученые-специалисты по фи- 

! зике, радиофизике, математике, элек- 
j тротехнике, представившие ряд со- I держательных докладов.
I Профессор К. П. Ярошевский под- 
I чикнул необходимость дальнейшего 
j улучшения качества научных иссле
дований, укрепления связи филосо
фов с жизнью, усиления критики 
буржуазной идеологии, а также ос
тановился на задачах улучшения 
подготовки философских кадров.

Ск)вещание приняло ряд рекомен
даций об издании трудов и о подго
товке к созыву всесоюзной конферен-. 
ц'ии по проблемам логики и методо
логии наук.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

нТрудная дистанция”
Под таким заголовком 1 апреля 

в нашей газете была напечатана 
корреспонденция, в которой крити
ковался председатель сельхозарте
ли имени Сталина Бакчарского 
района тов. Сацюк за плохое ру
ководство молочнотоварной фер
мой.

Как сообщил нам секретарь 
Бакчарского райкома К П С С

А . Монголии, корреспонденция 
«Трудная дистанция» обсуждалась 
на партийном собрании колхоза 
имени Сталина.

В  настоящее время молочното
варная ферма укомплектована кад
рами.

Председатель колхоза тов. Са
цюк стал чаще бывать у животно
водов, чаще беседовать с ними.

О РЕШ ЕНИЯХ  
V СЕССИИ

ВЕРХОВНОГО СОВЕТА 
СССРИсторическийактСоветскогогосударства

★
П. СК О РО СП ЕЛ О ВА , 
заведующая кафедрой

политэкономии I  омского 
университета, доцент.

★
Законы, принятые пятой сессией 

Вер.ховного Совета СССР, советские 
люди воспринимают как новую побе
ду нашей социалистической системы 
в соревновании с капитализмом.

В этом соревновании социализм 
уже доказал свои бесспорные пре
имущества. Первое социалистическое 
государство — Советский Союз прев
зошел все капиталистические страны 
по темпам роста общественного про
изводства, развития техники, повы
шения производительности труда. 
Социализм ярко . показывает свои 
преимущества перед капитализмом в 
самой близкой и понятной для каж
дого трудящегося области — в обес
печении наиболее высокого уровня 
благосостояния народа.

В повышении благосостояния и 
культуры народа социализм одержал 
замечательные победы. Полностью и 
окончательно ликвидирована безра
ботица, значительно лучше, даже в 
сравнении с наиболее развитыми ка
питалистическими странами, постав
лено у нас дело охраны труда; ни 
одна капита.чистическая страна не 
достигла таких успехов в народном 
просвещении и здравоохранении, как 
страна Советов; нигде в мире капи
тала нет всеобщего социального 
страхования за счет государства, как 
у нас.

Законы об отмене налогов е зара
ботной платы рабочих и служащих и 
о завершении перевода в 1960 году 
всех рабочих и служащих на семи- и 
шестичасовой рабочий день знамену
ют собой новый важный шаг в деле 
дальнейшего улучшения материаль
ного благосостояния советского наро
да, в решении задачи обеспечения 
в нашей стране самого высокого в 
мире уровня жизни.

«Когда люди всего мира видят, ^  
говорил на пятой сессии Верховного 
Совета СССР Н. С. Хрущев, — что в 
Советском Союзе систематически по
вышается жизненный уровень, повы
шаются заработная плата и пенсион
ное обеспечение, отменяется взима
ние налогов, расширяется сеть бес
платного медицинского и культурно- 
бытового обслуживания, то они на
глядно убеждаются в том, что социа
лизм решает самые насущные про
блемы, показывает правильный путь 
избавления от эксплуатации, безра
ботицы и нищеты».

Ни одно буржуазное государство 
не может существовать без налогов. 
Налоги по существу являются эконо- 
»гаческой основой капиталистическо
го государства, главной финансовой 

''базой для осуществления всех его

функций, основным источником по
крытия бюджетных расходов. Все 
или преобладающая часть средств 
производства — фабрики, заводы, 
транспорт, земля и т. п. — при ка
питализме являются частной собст
венностью капиталистов. Доходы от 
них идут в карман капиталистов. 
Собственность буржуазного государ
ства, где она есть, занимает неболь
шой удельный вес в народном хозяй
стве капиталистических стран. Соб
ственные доходы буржуазного госу
дарства могут покрыть лишь незна
чительную часть его расходов. Сред
ства на содержание армии, полиции, 
государственного аппарата, на гонку 
вооружений буржуазные государства 
получают главным образом путем 
обложения населения налогами, вы
пуска государственных займов.

Налоговые поступления (без подо
ходного налога с корпораций) ныне 
составляют в общей сумме государ
ственных доходов в США — 70, в 
Англии — 75, в Италии — 88 про
центов., В США и Западной Германии 
у грудящихся на уплату налогов ухо
дит примерно третья часть доходов.

Налоговые системы буржуазных 
государств имеют ярко выраженный 
классовый характер. Они использу
ются как форма распределения и пе
рераспределения национального до
хода в пользу имущих классов. 
Главными плательщиками • налогов 
оказываются трудящиеся массы. На
ряду с подоходным налогом широ
кое распространение получили акци
зы (косвенные налоги). Они пред
ставляют собой надбавку к цене то
варов массового потребления или к 
тарифам за услуги. Эта надбавка ус
танавливается государством и посту
пает в государственный бюджет.

О косвенных налогах в капитали
стическом государстве В. И. Ленин 

' писал;

«...Косвенное обложение, падая на 
предметы потребления масс, отлича
ется величайшей несправедливостью. 
Всей своей тяжестью ложится оно на 
бедноту, создавая привилегию для 
богатых. Чем беднее человек, тем 
большую долю своего дохода о-н отда
ет государству в виде косвенных на
логов. Малоимущая и неимущая 
масса составляет 9/10 всего народо
населения, потребляет 9/10 всех об
ложенных продуктов и платит 9/10 
всей суммы косвенных налогов, а 
между тем из всего народного дохода 
она получает каких-нибудь две—три 
десятых».

Классовый характер налогов в 
буржуазных странах проявляется- и 
в том, что прогрессивным налоговым 
ставкам (когда ставка налога увели
чивается по мере увеличения облага
емого дохода) предпочитаются ставки 
твердые, устанавливаемые в абсо
лютном исчислении с ' определенной 
суммы (или источника) дохода, или 
даже ставки регрессивные, т. е. 
уменьшающиеся по мере увеличения 
дохода.

Буржуазные экономисты и правые 
социалисты пытаются оправдать на
логи при капитализме. Они утверж
дают, что взимание налогов необхо
димо для преодоления социального 
неравенства, для поддержания высо
кой экономической конъюнктуры, 
для борьбы с экономическими кризи
сами и инфляцией. Но жизнь опро
вергает эти лживые утверждения.

Налоги при катгатализме еще более 
усиливают социальное неравенство. 
Выкачанные в виде налогов из кар
мана трудящихся средства идут в 
карман монополий, увеличивая их 
огромные прибыли. Налоги в странах 
капитала приводят к росту бедности, 
нищеты на одном полюсе и богат
ства •— на дрром. Изымая у населе

ния в виде налогов средства, буржу
азное государство сужает покупа
тельную способность населения и, 
следовательно, не облегчает, а наобо
рот, обостряет проблему сбыта това
ров, ускоряет наступление кризисов 
перепроизводства.

Налоговое бремя на трудящихся 
капиталистических стран с каждым 
годом увеличивается. Особенно воз
росли налоги в период империализма 
в связи с гонкой вооружений, разбу
ханием государственного аппарата.

В 1914 году федеральные налоги 
(общегосударственные, не включая 
налоги местные) в США составляли 
в среднем на душу населения 4 дол
лара, в период первой мировой вой
ны — 51 доллар в среднем за год, во 
время второй мировой войны — 313 
долларов в год, а в 1958 году — 
500 долларов.

С 1952 года постушлеиия налогов 
в США возросли примерно на 18 
миллиардов долларов, в то время как 
поступления подоходных налогов с 
прибылей корпораций, несмотря на 
их рост, снизились на 4 миллиарда 
долларов. В Англии за последние
5 лет налоги увеличились на 25,7 
процента.

Налоги с трудящихся составляют 
главную часть доходов бюджетов 
буржуазных государств.

Но много ли получают трудящиеся 
из государственного бюджета, из тех 
средств, которые они вносят в бюд
жет в форме налогов? Лучше всего
06 этом говорят приведенные ниже 
данные расходной части государст
венного бюджета США.

В настоящее время примерно 81 
процент федерального бюджета по
глощают военные расходы. Зато 
расходы на просвещение, здравоох
ранение и другие социально-куль
турные нужды составляют всего 
3—4 процента рарходов государст

венного бюджета. На каждого аме
риканца в среднем эти расходы со
ставляют 18 долларов 20 центов в 
год. Эго ничтожная сумма. Государ
ственные расходы на медицинское 
обслуживание граждан составляют 
около 15 процентов затрат самого 
населения на эти нужды.

В капиталистическом обществе 
налоги являются средством дополни
тельной эксплуатации трудящихся 
буржуазией и ее государством.

При социализме коренным образом 
изменяется классовая сущность на
логов. Налоги служат не интересам 
эксплуататоров, а интересам трудя
щихся, интересам государства рабо
чих и крестьян, делу строительства 
социализма и коммунизма. До победы 
социализма в нашей стране Советское 
государство использовало налоги как 
орудие ограничения и вытеснения 
эксплуататорских элементов в горо
де И деревне, как средство перерас
пределения части их доходов в инте
ресах социалистического строитель
ства. Такая налоговая система спо
собствовала социалистическому пре
образованию экономики, ликвидации 
эксплуататорских классов, победе 
социализма, укреплению союза рабо
чих и крестьян.

Налоги с населения сыграли важ
ную роль в развитии экономики и 
культуры нашей страны.

На первых порах налоги и сборы 
с населения имели довольно значи
тельный удельный вес в бюджете 
Советского государства. Но по мере 
развития социалистического хозяй
ства их роль падала, и в государст
венном бюджете неуклонно возра
стала роль доходов от социалистиче
ского хозяйства. Бели в 1918 году 
из 15,5 миллиона рублей доходов 
бюджета 11,8 миллиона, или 76 про
центов, составили налоги с населе
ния, то в 1925-—1926 годах они со-

ов

ставили около 20 процентов всей 
суммы бюджетных до.ходов, в 1956 
го'ду — 8,7 и в 1960 году они по 
плану должны составить 7,4 процен
та доходов государственного бюдже
та.

Уже давно в нашей стране сложи
лось такое положение, что трудя
щиеся ежегодно значительно больше 
средств получают из госбюджета, чем 
вносят в бюдлсет в виде налогов. Н 
пример, в 1958 году налоги с наев' 
ления составили 50 миллиардов! 
рублей, а расходы по госбюджету на 
социально-культурные мероприятия 
составили 212 миллиардов рублей. В 
бюджете на 1960 год налоги с на
селения должны были составить 57 
миллиардов рублей (фактически эта 
сумма будет меньше в связи е Зако
ном об отмене налогов с заработной 
платы рабочих и служащих), а рас
ходы на социально-культурные меро
приятия предусмотрены в сумме 247 
миллиардов рублей.

Налоги в нынешних условиях на
чали терять свое значение. Доходы 
социалистического народного хозяй
ства с каждым годом возрастают и 
составляют ныне более 90 процен
тов всех pecŷ JCOв бюджета. По мере 
выполнения семилетнего плана раз
меры Этих накоплений будут 'неук
лонно расти. Ныне существование 
налогов не вызывается необходимо
стью ни с точки зрения их классо

вого значения, то есть для ог
раничения доходов капиталистиче
ских элементов, как было в прошлом, 
ни с точки зрения обеспечения дохо
дов государственного бюджета.

Поэтому XXI съезд КПСС наметил 
в ближайшие годы отказаться от этой 
формы мобилизации средств. И вот 
сейчас Верховный Совет СССР при
нял исторический Закон, в котором 
намечены конкретные меры, сроки, 
условия практического осуществле-
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Добрая слава в Ергайском лес
промхозе идет о бретаде раскря
жевщиков, которой руководит ком
мунист Валентин Михайлович По- 
гудин. Недавно ей присвоено зва
ние бригады коммунистического 
труда.

На снимке; члены бригады ком
мунистического труда сортировщи
ки Николай Шестых и Григорий 
Монаев. В центре — бригадир 
В. М. Погуднн за работой.

В Совете Безопасности ООН

Фото в .  Лукашенка.

☆

Ш о л о х о в с к и е  гер ои
Произведения замечательного со

ветского писателя Михаила Алек
сандровича Шолохова любят миллио
ны читателей. Высокое художествен
ное мастерство, правдивость, глубо
кая связь писателя с жизнью во 
BcJjft полноте проявились и в его не
давно завершенной книге «Поднятая 
целина».

Огромно значение этого романа. 
Эго наиболее яркое произведение, 
отразившее период социалистической 
перестройки деревни.

Рассказав о возникновении и 
укреплении одного из колхозов на 
Дону, писатель- показал рост нового 
'человека в деревне, первостепенней
шую роль организующей, творче
ской силы партии коммунистов.

Писате.чь создал галерею ве.чико- 
лепных художественных образов, 
каждый из которых надолго остает
ся в памяти.

Перед авторами одноименного 
Фильма*) стояла ответственная и 
благородная задача — воссоздать на 
экране характеры шолоховских ге
роев, показав их во всем многообра
зии, во всех трудностях борьбы за 
новую жизнь.

Не все в фильме художественно 
равноценно, не все столь же ярко, 
как в романе, но в главном — в 
идейной направленности, в изобра
жении того, как в борьбе со старым 
побеждает новое, как в плоть и 
кровь трудового крестьянства входят 
идеи партии ■— в этом главном он 
правильно .отражает пафос произве
дения Шолохова.

Центральное место в фильме, как 
и в книге, отведено образу бывшего 
путиловского рабочего — двадца
типятитысячника Семена Давыдова 
(роль его играет артист М. Чер
нов). Сила этого питерского про
летария, прошедшего закалку в 
боях гражданской войны, — в бес
предельной преданности делу Комму
нистической партии, в постоянном 
ощущении ответственности перед 
партией, рабочим классом, послав
шими его на село.

Давыдов _̂на деле оправдывает на
каз, данный ему перед приездом в 
Гремячий Лог: «Авторитет рабочего 
класса — авангарда революции — в 
деревне надо держать на величайшем 
уровне». Ярким примером это
го в фильме, пожалуй, яв.чяется 
cpejia пахоты, когда Давыдов пер
вый раз в жизни берется за плуг, 
чтобы показать, как надо работать. 
«Ночью при фонаре буду пахать, а 
вспашу десятину с четвертью, иначе 
нельзя. Позор всему рабочему клас
су», — говорит он.

Удачна игра артиста в сцене 
«бабьего бунта». Поверив вражеским

) «Поднятая целина». Произ
водство киностудии «Ленфильм», 
сценарий Ю. Лукина, Ф. Шахмаго- 
нова, постановка А. Ивано-ва, глав
ный оператор В. Фасгович, худож
ник Н. Суворов, композитор О. Ка- 
равайчук.

на э к р а н е
наветам, колхозницы избивают Да
выдова, требуя ключи от колхозных 
амбаров. Теряя силы, он твердо гово
рит: «Не отдам». И веришь, что этот 
человек скорее умрет, чем изменит 
своему долгу.

Создателям фильма удалось пока
зать незаурядные организаторские 
данные Давьщова, его умение спла
чивать людей, убеждать, воспиты
вать. Вместе с тем, за рамками кар
тины остался существенно важный 
материал, отсутствие которого обед
няет образ.

Шолохов поставил своего героя 
перед многими трудностями. Давыдо
ву вначале многое непонятно. «Ху
тор был для него, — говорится в 
книге, — как сложный мотор новой 
конструкции, и Давыдов внимательно 
и напряженно пытался познать его, 
изучить, прощупать каждую деталь, 
слышать каждый перебой в каждо
дневном, неустанном, напряженном 
биении этой мудреной машины...». 
Этого-то почти и нет в картине. Да
выдов преодолевает трудности так, 
как будто у него сразу уже есть на 
все готовые решения.

Вставными по.чучились кадры,
когда Давыдов делится с казачонком 
Федоткой своей мечтой о буду
щем. А ведь в романе этот эпизод 
имеет большое идейное значение. В 
нем устами Давыдова выражена ве
ликая вера в победу народа, в тор
жество идей коммунизма.

Большая художественная удача- 
исполнение артистом Е. Матвеевым 
роли Макара Нагульнова. Убеди
тельно показывает он, как из-за по
литической незрелости Нагульнов, 
порой делает грубые ошибки, .впада,- 
ет в крайности. Но при всем этом он 
—боец, беспредельно преданный де
лу революции, готовый, если нужно, 
без колебания пожертвовать ради не
го своей жизнью.

«Путаник, но ведь страшно свой 
же!» — так характеризует его Шо
лохов. Таким его показывает Е. Мат
веев.

Внешне удачно передан облик 
Андрея Разметнова артистом Ф. Шма
ковым. Но из-за обедненности образа 
в сценарии ему не удалось показать

' его как активного помощника Давы
дова.

Одна из центральных фигур рома
на — Кондрат Майданников. На при
мере его Шолохов показал слолсность 
перехода крестьянина-середняка, с 
трудом освобождающегося от частно
собственнических пережитков, к 
колхозной жизни, в кинофильме этот 
образ не получил должного воплоще
ния. Эпизод, когда Кондрат решает 
вступить в колхоз, решен схематич
но.

Удачно играет роль Лушки арти
стка Л. Хитяева.

В роли деда Щукаря снимался из
вестный уже по первой экранизации 
«Поднятой целины» В. Дорофеев. 
Непосредственно играет он в 
эпизоде раскулачивания Тита Боро
дина и в эпизоде, когда Шукарь 
просит у Нагульнова дать ему «руко
водящую» должность. Однако играет 
артист не всегда ровно.

События в Гремяче.ч Логе развер
тываются в обстановке борьбы со 

скрытыми и явными врагами ''овет- 
ской власти. В фильме хорошо это 
показано, удачно обрисован стан вра
гов. Скупыми, четкими штрихами 
создает образ главаря контрреволю
ционного заговора Половцева артист 
П. Глебов.

Мерзок в _своей педлой скрытной 
вредительской деятельности пробрав
шийся в колхоз и сумевший обма
нуть бдительность Давыдова Остров- 
нов (артист В. Чекмарев). Запоми
наются в исполнении Л. Кмита злоб
ствующий подкулачник Банник, в 
исполнении И. Дмитриева — быв
ший офицер, циничный шляхтич 
’ Лятьевский.

••-..В. фильме ecTB”V-%i4i<pg ' кадр; 
лемех плуга вгрызается в землю, 
отваливая пласт за пластом, и 
вот уже открывается простор широ
кой пашни, там, где недавно прости
ралась целина.

Словно могучим плугом, советская 
власть навсегда перепахала тяжелое 
прошлое крестьянства. Широкие 
светлые просторы счастливой жизни 
открьша партия народу. И народ уве
ренно и твердо идет за своей парти
ей.

Г. ПАЗДНИКОВ,

НЬЮ-ЙОРК, 25 мая. (ТАСС).
На сегодняшнем заседании Совета 
Безопасности по существу закон
чилось обсуждение вопроса об 
«Агрессивных действиям военной 
авиации США против Советского 
Союза, создающих угрозу всеоб
щему миру». Несмотря на усилия 
американской делегации как в Со
вете Безопасности, так и за кули
сами направить ход дискуссий в 
выгодном ей направлении и от
влечь внимание общественности от 
опасной политики провокаций, про
водимой США, выступления мно
гих представителей непостоян
ных членов Совета показа.чи, что 
подавляющее большинство стран, 
особенно малых, встревожено по
литикой американского правитель
ства. Об этом свидетельствуют се
годняшние выступления делегатов 
Туниса, Эквадора и Цейлона. Все 
они, хотя в разной степени, осу
дили шпионские полеты американ
ских самолетов над чужими терри
ториями, как представляющие гру
бые нарушения суверенитета неза
висимых государств.

Делегат Туниса Монжи Слим, 
подчеркнув, что его страна не мо
жет оправдать нарушения воздуш
ного пространства суверенного го'- 
сударства, какова бы ни была для 
этого причина, напомнил о недав
них событиях в Тунисе. Членам 
Совета Безопасности известно, ска
зал он, что Тунис являлся жертвой 
неоднократных нарушений воздуш
ного пространства военными само
летами, которые бйЬ1и совершены 
вопреки международному праву и 
несомненно представляют агрес
сивные акты.

По словам делегата Цейлона 
Клода Кореа, полеты американ
ских самолетов представляют 
очень важный вопрос и их следует 
рассматривать в двух аспектах — 
с юридической стороны и с точки 
зрения международных отношений. 
Как член Организации Объединен

ных Наций, Цейлон, заявил Кореа, 
считает, что территориальная це
лостность каж!Дого государства 
большого или малого и святость 
С5'!веренных прав являются непри
косновенными и гарантируются не 
только Уставом ООН, но и также 
всеобщим признанием этих прин- 
щшов. Соблюдение этих основных 
прав абсолютно необходимо для со
хранения мира между в-семи на
циями. В этой связи цейлонский 
делегат подчеркнул, что и наруше
ние воздушного пространства над 
территорией суверенного государ
ства представляет грубое наруше
ние международного права. Поэто
му, заявил он, мы самым реши
тельным образом протестуем про
тив любых попыток уклониться от 
выполнения международных согла
шений и обойти международное 
право какие бы для этого ни были 
причины.

Касаясь проблемы международ
ных отношений, Кореа указал, что 
подобные полеты усиливают 1\?еж- 
дународную напряженность и 
представляют серьезную опасность 
всеобщему миру. Поэтому, сказал 
он, мы глубоко сожалеем о том, 
что произошло. Этот случай не 
только временно подорвал дух доб
рой воли, но и сорвал совещание 
на высшем уровне, от которого так 
много зависело. Мы без всяких 
оговорок не одобряем ни этот, ни 
другие подобные полеты, заявил 
цейлонский представитель.

Однако, несмотря на столь отри
цательное отношение к провока
ционным действиям американского 
правительства, у него, как и дру
гих представителей стран — чле
нов Совета Безопасности, не хвЯ' 
тило мужества поддержать совет
ский проект резолюции, который 
осуждает вторжение американских 
самолетов в пределы других госу
дарств и рассматривает их как 
агрессивные акты.

Выступление 
А . А . Громыко 

на утреннем заседании 
Совета Безопасности 

ООН 26 мая

Первый паспорт санитарного 
благополучия-^усадьбе

По проспекту имени Фрунзе 
•No 19, в г. Томске, расположены 
три дома, подведо.мственные 
комбинату «Томлес». Их жиль
цы активно включились в поход 
за санитарную культуру, наме
тили построить детскую пло
щадку, разбить во дворе цве
точную клумбу, высадить пять
сот корней цветочной рассады, 
посадить деревца на проспекте. 
Уже многое сделано: посажены 
деревца, разбита клумба, выра
щивается цветочная рассада.

Во дворе — чистота и порядок.
В благоустройстве активное 

участие принимали жильцы 
Кочневы, Токарев, Грехнева и 
другие.

Усадьба первой среди других 
получила паспорт санитарного 
благополучия.

Жильцы обязались постоянно 
поддерживать чистоту и поря
док во дворе, чтобы сохранить 
паспорт санитарного благополу
чия.

Р. ПЫЛАЕВ.

А

ния отмены налогов с заработной 
платы рабочи.х и служащих. (Зтмена 
налогов начнется уже с этого года и 
будет завершена в 1965 году.

Впервые в истории государство 
будет покрывать сври расходы, не 
прибегая к изъятию части личных 
доходов населения в форме налогов.

С 1 октября 1960 года освобож
даются от уплаты подоходного нало
га и налога на холостяков, одиноких 
и, малосемейных граждан рабочие и 
служащие, получающие заработную 
плату до 500 рублей, с 1 октября 
1961 года — до 600 рублей, с 
1 октября 1962 года •— до 700 руб
лей в месяц. С каждым годом будет 
расширяться круг рабочих и служа
щих, освобождаемых полностью или 
частично от уплаты налогов. К 
1965 году у 59,4 миллиона человек, 
основной месячный заработок кото
рых не превышает тысячи рублей, 
получаемая на руки заработная пла
та увеличится на всю сумму выпла

чиваемого ими налога. У нескольких 
миллионов рабочих и служащих за
работная плата увеличится на сум
му примерно равную половине уп
лачиваемого ими налога. Лишь у не
большого числа высокооплачиваемых 
работников сумма получаемой на ру
ки заработной платы не увеличится 
в связи с тем, что с рабочих и слу
жащих, для которых установлены 
тарифные ставки и оклады свыше 
2.000 рублей в месяц, взимание по
доходного налога будет прекращено 
с одновременным уменьшением ста
вок. и складов на всю сумму налога.

Взимание налога на холостяков, 
одиноких и малосемейных граждан 
прекращается полностью за счет го
сударства со всех рабочих и служа- 
щил без уменьшения заработной 
платы.

Денежные доходы населения в 
связи с отменой налогов будут с I 
каждым годом возрастать и увели-1

чатся'к 1966 году примерно на 74 
миллиарда рублей в год. '

Отмена налогов с заработной пла
ты рабочих и служащих подготовле
на постепенно целым рядом меро
приятий, проведенных Советским 
государством в области налоговой пб- 
литики за последние годы.

В 1953 году уменьшен в 2,5 раза 
сельскохозяйственный налог с кол- 
хозг(иков. В 1957 году Советское 
правительство увеличило необлагае
мый налогом минимум заработной 
платы с 260 до 370 рублей в месяц, 
снизило ставки налогового обложе
ния для граждан, получающих зара
ботную плату от 371 до 450 рублей 
в месяц. Значительная часть граж
дан в 1958 году была освобождена 
от налога с холостяков, одиноких и 
малосемейных.

В результате этих мероприятий 
налоги с населения уменьшились на 
13 миллиардов рублей в год.

Вместе с тем по решению Комму
нистической партии и Советского 
правительства прекращен выпуск 
государственных займов, размещае
мых по подписке среди населения, 
отменены обязательные поставки 
сельскохозяйственных продуктов с 
хозяйств колхозников, рабочих и 
служащих, повышены заготовитель
ные цены на сельскохозяйственную 
продукцию. Все это имело огромное 
значение для роста материального 
благосостояния трудящихся.

Отмена налогов приведет к повы
шению заработной платы в первую 
очередь низкооплачиваемых рабочих 
и служащих и к уменьшению обра
зовавшегося после войны очень боль
шого разрыва в оплате труда раз
личных категорий рабочих и служа
щих. Выступая против уравниловки 
в оплате труда, партия в то же вре- 
.чя считает, что с.чишком большой 
разрыв в уровне заработной платы 
необходимо преодолеть, подтягивая

постепенно низкооплачиваемых ра
ботников к среднеоплачиваемым и 
среднеоплачиваемых к высокоопла
чиваемым.

Единственным источником доходов 
нашего социалистического государ
ства с отменой налогов CTaHOiBATCH 
накопления социалистического хо- 
зяйсгаа. Успешное финансирование 
хозяйственного и культурного строи
тельства будет целиком и пол
ностью зависеть от того, насколь
ко успешно наши предприятия будут 
справляться с выполнением планов 
производства и накоплений.

Святая обязанность каждого совет
ского человека—ответить на Закон 
Верховного-Совета об отмене налогов 
новыми успехами в труде. Дорожить 
каждой минутой рабочего времени, 
экономить каждую копейку государ
ственных средств, решительно бо
роться с бесхозяйственностью, расто
чительством, вскрывать и использо
вать новые и новые резервы повы
шения производительности труда и 
снижения себестоимосчи продукции 
— вот что требуется от советских 
людей для того, чтобы неуклонно и 
быстро росли социалистические на
копления. Каждый советский чело
век должен еще настойчивее, еще 
упорнее ковать своим трудом общее 
счастье, счастье народа!

Великую гордость советских людей 
за свою социалистическую Родину 
вызвал исторический акт Советского 
правительства об отмене налогов. И 
нельзя не гордиться этим великим 
завоеванием. Ведь впервые в исто
рии в нашей стране стала реаль
ностью извечная мечта трудящихся 
об избавлении от налогов! Это еще 
раз показывает, какие блага несет 
народу социализм, ярко свидетельст
вует о том, что высшим законом во 
всей деятельности социалистического 
государства всегда была, есть и бу
дет забота о благе народа.

НЬЮ-ЙОРК, 26 мая. (ТАСС). 
Сегодня Министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко выступил на 
утреннем заседании Совета Без
опасности с речью, в которой он 
вскрыл несостоятельность попыток 
представителя СШ А и тех, кто его 
поддерживал на заседаниях Совета 
Безопасности, оправдать американ
скую политику провокаций в отно
шении СССР. ^

Правительство США, сказал 
А. Громыко, утверждает, в том 
числе через своего представителя в 
Совете Безопасности, будто полет 
одного самолета, да к тому же 
еще невооруженного, одномоторно
го. с одним летчиком на борту, в 
пределы Советского Союза вовсе 
не является агрессивным актом.

Странное и абсурдное рассужде
ние. Может быть, нам правитель
ство СШ А объяснит, какое тре
буется число самолетов, чтобы при 
нарушении ими границ другого го
сударства, притом при нарушении 
преднамеренном, имела бы место 
агрессия? Выходит, что нарушение 
границ одним самолетом — не 
агрессия. Ну, а нарушение грани
цы двумя или тремя или четырьмя 
самолетами — это агрессия или 
нет?

А. Громьшо отметил, что те, кто 
утверждает, что нарушение гра
ницы другого государства одним 
самолетом — это еще не агрессия, 
обходят и тот хорошо известный 
факт, что нарушеиия советских 
границ американскими самолетами 
имели место неоднократно.

Поскольку некоторые представи
тели в Сойете Безопасности, про
должал А. Громыко, подчеркивали 
значение заявления президента 
Эйзенхауэра о приостановке втор
жений американских самолетов в 
пределы Советского Союза, то не 
лишне напомнить, что на узкой 
встрече руководителей четырех 
держав, на которой мне довелось 
присутствовать, он откровенно за
явил, что его обещание имеет силу 
только на период его пребывания 
в Белом доме, т. е. до января 1961 
года. А ведь эту оговорку во вче
рашнем своем заявлении прези
дент не довел до сведения общест
венного мнения СШ А. Кроме того, 
он подчеркнул в еще более кате
горических выражениях, что пра
вительство СШ А будет продол
жать разведывательную и шпион
скую деятельность против Совет
ского Союза с применением любых, 
старых и новых средств, т. е. 
подтвердил, что им лично одобре
на программа провокационных 
действий против Советского Союза 
на будущее.

Заявления главы правительства 
СШ А говорят только об одном, а 
именно: сам президент и руково
димое им правительство не отказы
ваются от агрессивного курса поли
тики в отношении Советского Со
юза, не осуждают эту политику и 
пытаются отделаться пустым же
стом в отношении Советского Со
юза.

Как уже ясно было сказано гла
вой Советского правительства в 
Париже, правительство СССР и 
весь советский народ не нуждают
ся в такого рода жестах и не про
сят их от правительства США и 
лично от президента Эйзенхауэра. 
Правительство США, конечно, мо
жет решать — посылать или не 
посылать самолеты в воздушное 
пространство Советского Союза. 
Но, как известно, не все от него 
зависит. Многое зависит и от Со
ветского Союза, который будет 
уничтожать эти самолеты и давать 
должный отпор агрессору.

Итак, подчеркнул представитель 
СССР, нота правительства США 
и заявление президента Эйзенхау
эра подтверждают, что провока
ционные действия в отношении Со
ветского Союза остаются государ
ственной политикой СШ А и что.

' следовательно, опасность, с кото
рой эти действия связаны, не 
устраняется. А  раз так, то прави
тельство СШ А должно знать, что 
оно будет нести всю ответствен
ность за продолжение такой поли
тики. Мы об этом говорили, гово
рим и будем говорить, пока еще не 
поздно.

А. Громыко заявил далее, что 
попытки представителя правитель
ства США объяснить агрессивные 
действия в отношении СССР отка
зом Советского правительства при
нять так называемый план «откры
того неба» являются нелепыми и 
опасными.

Хорошо известно, сказал он, что 
впервые предложение об «откры
том небе» было внесено президен
том Эйзенхауэром на совещании в 
верхах в 1955 году. Уже тогда бы
ло ясно, для чего вносится такое 
предложение.

Было ясно, что целью его внесе
ния является отвлечь внимание на
родов от нежелания правительства 
СШ А идти на какие бы то ни было 
шаги в области разоружения. С са
мого начала было известно, что 
назначение предложения об «от
крытом небе» состоит в том, что
бы подменить вопрос о разоруже
нии или о тех или иных частичных 
шагах в области разоружения сбо
ром разведывательных данных о 
вооружениях, а также о промыш
ленных и других важных объектах 
Советского Союза н некоторых 
других государств.

В разговоре с президентом Эй
зенхауэром на указа1Нном совеща
нии в верхах в 1955 году Н. С. Хру
щев прямо и откровенно заявил 
президенту об отношении Совет
ского правительства к предложе
нию об «открытом небе» и дал 
соответствующую квалификацию 
этого предложения. Беседа между 
ними была очень откровенной, и у 
президента не должно было бы 
остаться никакой неясности на 
счет отношения Советского Союза 
к плану воздушной разведки.

Отметив, что тем не менее и поз
же правительство СШ А неодно
кратно настаивало на своем пред
ложении об «открытом небе», 
А. Громыко сказал:

Если бы правительство США 
проявило более или менее объек
тивный подход в связи с вопросом 
об «открытом небе» и если бы оно 
действйтельно искало возможности 
договориться с Советским Союзом 
о жгучей проблеме разоружения и 
прекращения гонки вооружений, 
то оно после того, как стала изве
стной реакция Советского Союза 
на это предложение, должно было 
бы его снять и заявить, что по
скольку такой путь не может быть 
основой для договоренности, то, 
следовательно, необходимо искать 
иного пути, который был бы прием
лем для всех государств и который 
не наносил бы ущерба безопасно
сти ни одному государству: ни 
большому, ни малому.

Но, как известно, этого не слу
чилось. И не случилось потому, что 
объективность и стремление дого
вориться по вопросам разоружения 
на основе взаимоприемлемых пред
ложений —  понятия, чуждые для 
правительства СШ А, для амери
канских империалистов.

А. Громыко подверг критике за
явления представителей СШ А, в 
которых в качестве оправданий 
провокационной политики, прово
димой американским правительст
вом в отношении Советского Сою
за, указывается на то, что делается 
это ввиду отказа Советского пра
вительства принять предложение 
об «открытом небе».

Нетрудно понять, сказал пред
ставитель СССР, куда зашло бы 
дело в отношениях между госу
дарствами, если бы такая «кон
цепция» правительства США в 
международных отношениях полу

чила в том или ином виде призна
ние. С того момента, как это слу
чилось бы, международаое право, 
незыблемые принципы суверените
та государств были бы попраны, 
от чего выиграл бы агрессор, и 
только он.

Затем А. Громыко ответил на за
явление американского представи
теля о том, что правительство 
США выражает удивление по по
воду того, что вопрос об агрессив
ных действиях авиации США про
тив Советского Союза не был под
нят Советским правительством 
тогда, когда его глава Н. С. Хру
щев вел доверительные перегово
ры с поезидентрм Эйзенхауэром в 
Кэмп Дэвиде.

Да, действительно, сказал А. Гро
мыко, этот вопрос глава Советско
го правительства в то время не по
ставил. Почему он не поставил 
этого вопроса? Да потому, что хо
рошо знал логику и нравы тех, с 
кем велись переговоры. Ведь в те
чение нескольких лет Советское 
правительство обращало внимание 
США на недопустимость и опас
ность провокационных полетов 
американских самолетов в преде
лы Советского Союза. Оно проте
стовало, предупреждало прави
тельство США об ответственности, 
которую последнее берет на себя 
в связи с такими полетами. Глава 
Советского правительства учиты
вал тогда, что правительство 
США, несмотря на неопровержи
мые доказательства и бесспорные 
факты грубого нарушения амери
канскими самолетами границ 
СССР, отказывалось признать это. 
Поступая так, правительство США 
пренебрегло элементарными требо
ваниями, которые предъявляются 
ко всякому ответственному прави
тельству, тем более, к правитель
ству крупной державы.

Спрашивается, можно ли было 
при таких условиях рассчитывать 
на то, что если бы глава Советско
го правительства поднял этот воп
рос в доверительных беседах с 
президентом Эйзенхауэром, амери
канская сторона прекратила бы 
провокационные полеты своей ави
ации против Советского Союза? 
Можно быть уверенным в том, что 
правительство США поступило бы 
так, как поступало неоднократно, 
отделываясь пустыми отписками в 
ответ на серьезные предупрежде
ния и протесты Советского Союза.

Президент США сам должен 
был бы извиниться за указанные 
действия и заверить правительство 
СССР и его главу, что впредь они 
не будут допускаться. Но прези
дент Эйзенхауэр, видимо, считал, 
что провокации американской авиа
ции против Советского Союза да
же укрепляют позицию США в пе
реговорах с Советским Союзом.

Вот вам ответ- на вопрос — поче
му в Кэмп Дэвиде Председатель 
Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев не поставил вопроса 
об агрессивных действиях авиации 
СШ А по отношению к Советскому 
Союзу. Этот вопрос был поставлен 
позже, тогда, когда организаторы 
провокационных полетов американ
ских самолетов в пределы Совет
ского Союза были схвачены за ру
ку, были выставлены перед всем 
миром и им некуда было податься.

Отвечая на неуклюжие попытки 
отвлечь внимание от вопроса, по
ставленного Советским правитель
ством, путем нагромождения небы
лиц о так назьшаемом советском, 
шпионаже в СШ А, А. Громыко’ 
заявил:

Все, что было сказано здесь 
представителем СШ А о советском 
шпионаже, не заслуживает внима
ния и достойно скорее страниц де
шевых детективных журналов, не
жели трибуны Совета Безопасно
сти.

Затем А. Громыко показал не
обоснованность претензии амери
канского правительства и лично 
президента на го, чтобы прикрыть 
агрессивные действия США ссыл
кой на их ответственность перед 
другими странами. Ни одна страна, 
ни один народ, сказал представи
тель СССР, не уполномочивал пра
вительство СШ А на проведение 
политики, ставящей под угрозу со
хранение мира.

Советское правительство, под
черкнул А. Громыко, в ответ на 
эти претензии правительства США 
заявило и вновь заявляет, что аг
рессору, который посмеет вновь 
сунуться в пределы Советского го
сударства, будет дан должный от
пор, так же, как и его сообщникам, 
■которые вольно или невольно ста- 
вет себя в одну компанию с ним. 
Отметив, что представитель США 
не сделал никаких заявлений о 
том, что нарушение одним госу
дарством границы другого государ
ства является делом недопусти
мым, А. Громыко далее заявил:

Бросается в глаза то, что пред
ставители некоторых государств, 
и это прежде всего касается сою.з- 
ников США по НАТО, призна
вая значение принцта суверените
та, почему-то, когда касались нару
шения суверенитета Советского 
Союза Соединенными Штатами, 
заявляли, что ничего сграш1ного в 
этом не видят. Другими словами: 
принцип суверенитета хорошая 
вещь, но лишь суверенитета собст
венной страны, а поскольку речь 
идет о других, в данном случае, об 
СССР, то его нарушение — это 
малозначительное явление, и стоит 
ли о нем проявлять беспокойство.

Касаясь выступлений представи
телей Франции и Англии, А. Гро
мыко сказал, что, видимо, сообра
жения круговой поруки участников 
военного блока НАТО берут верх 
над сознанием ответственности за 
поддержание мира, которое лежит 
на каждом государстве — члене 
Совета Безопасности, а тем более 
на его постоянных членах.

Правительства, представители 
которых выступали в Совете Бе.з- 
опасности в защиту агрессора, за
явил далее А. Громыко, должны 
знать, что, проявляя малодушие и 
потворствуя агрессору, они поощ
ряют его на еще более опасные 
провокации.

В заключение А. Громыко ска
зал:

Советский Союз, идя в Совет 
Безопасности с вопросом об агрес
сивных действиях США, конечно, 
отдавал себе отчет в том, что тут 
есть и плохие судьи, представле
ния которых о праве и законности 
мало чем отличаются от представ
лений самого агрессора. Но Совет
ское правительство исходило из 
того, что, отказавшись осудить 
агрессора и фактически поставив 
себя в положение его пособника, 
судьи вынерут обвинительный прй- 
говор самим себе. Мы же, совет
ские люди, и наши друзья, на
роды социалистических госу
дарств, сделаем из этого соответст
вующие выводы. На агрессивные 
действия мы б^й м  отвечать как 
это нужно, для того чтобы обеспе
чить безопасность и нашей страны 
и наших союзников.

^Мдакно с уверенностью сказать, 
что невыполнение Советом Без
опасности своего прямого долга 
может привести к такому положе
нию, когда те или иные государст
ва, может быть, представленные 
сегодня в Совете Безопасности, 
через некоторое время будут смот
реть в сторону Кремля, ожидая 
помощи, ожидая защиты от агрес
сии. как это не раз было в прош
лом.

НЬЮ-ЙОРК, 26 мая. (ТАСС). 
Сегодня после выступления главы 
советской делегации и замечаний 
представителей СШ А и Польской 
Народной Республики состоялось 
голосование советского проекта ре
золюции, осуждающего СШ А за 
вторжение американских самоле

тов в пределы других государств. 
За проект резолюции голосовали 
СССР и Польская Народная Рес
публика. Представители Цейлона и 
Туниса при голосовании воздержа
лись. Семь делегаций (США, Анг
лии, Франции, Аргентины, Эквадо
ра, Италии и чанкайшнст) голосо
вали против.

jOOOOOOC-

АВСТРИЙСКИЕ РАБОЧИЕ 
ПРИГЛАШАЮТ К СЕБЕ 

Н. С. ХРУЩЕВА
ВЕНА, 26 мая. (ТАСС). Рабочие 

ряда крупных предприятий Авст
рии направили в советское посоль
ство в Вене письма, в которых 
приветствуют главу Советского 
правительства Н. С. Хрущева в 
связи с его предстоящим визитом 
в Австрию и приглашают его посе
тить их предприятия. Такие при
глашения послали, в частности, 
коллективы рабочих и служащих 
ряда нефтяных и металлургиче
ских предприятий. автозавода 
«Фиат» и т. д.

«В  течение 15 лет мы поддержи
ваем экономические отношения с 
Советским Союзом, что в значи

тельной степени содействует заня
тости в производстве наших това
рищей по груду, — говорится , в 
пцсьме рабочих автозавода. —  
ПосредствО'М обмена делегациями 
мы установили прямой контакт с 
рабочими Московского автозавода 
имени Ли.хачева.

Посещение нашего завода во вре
мя Вашего визита в Австрию было 
бы для нас большой честью, и мы 
уверены, что это явилось бы но- 
вьш вкладом в дело укрепления 
нашего взаимопонимания и друж
бы. Мы желаем Вам счастливого 
пути».

У Ч е д а л и  А к а д е м и и  н а у к  
С С С Р — а н г л и й с к и м  у ч е н Ы м

ЛОНДОН, 24 мая. (ТАСС). В тину, Дж. Верналу, ректору Эдин- 
посольстве СССР в Великобрита- ~
НИИ ряду видных английских уче 
ных вчера были вручены медали 
Академии наук СССР в ознамено
вание 150-летия со дня рождения 
гениального английского ученого 
Чарлза Дарвина и 100-летия со 
дня опубликования его труда 
«Происхождение видов».

Медали были вручены потомкам 
Дарвина члену королевского 
общества (английской академии 
наук) сэру Чарлзу Дарвину, уче
ным У. Р. Дарвину, Бернарду Дар
вину, членам королевского общест
ва Джулиану Хаксли, К, Ф, Пэн-

бургского университета Д. Марти
ну, президенту Лондонского обще
ства зоологов Л. Гаррисон-Мэть
юзу, президенту королевского гео
графического общества сэру 
Дж. Маршалл-Корнуэллу, прези
денту Королевского общества хи
рургов сэру Дж. Паттерсон-Россу 
и другим.

От имени получивших медали 
сэр Дж. Хаксли горячо поблагода
рил Академию наук СССР и ска
зал, что английские 5гченые счита
ют эту награду большой честью.

После торжественного вручения 
медалей состоялся прием, прошед
ший в дружественной обстановке^
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Международная жизньВыступление Морнса Тореза на пленуме ЦК Французской коммунистической партии
ПАРИЖ, 27 мая. (ТАСС). Се-г 

годня газета «Юмаиите» публику-1 
ет речь Мориса Тореза на со-1 
стоявшемся на днях пленуме ЦК 
Французской коммунистической 
партии, в которой он дал подроб
ный анализ ньгаешней междуна
родной обстановки.

Морис Торез отметил, что си
лам холодной войны удалось на
нести удар по разрядке междуна- 
ртдной напряженности. Народы, 
сказал он, которые с облегчением' 
и с радостью встретили успехи 
дела мира в недавний период, ны
не испытывают разочарование и 
беспокойство. Нельзя недооцени
вать всю серьезность посягатель
ства американских империалистов' 
на мирное сосуществование. Од-! 
нако, как бы ни были серьезны, 
недавние события, они не меняют 
того факта, что силы войны не 
способны изменить ход вещей. 
Сейчас, как и раньще, соверщен- 
но ясно, что мы живем в эпоху, 
когда имеются все возможности 
предотвратить войну.

И.мпериалисты задержали дви
жение всего мира по пути к дли
тельной разрядке международной 
напряженности. Но они не могут 
существенно изменить эту эволю
цию.

Те, кто сейчас делает ставку на 
возвращение к ориентации на вой
ну, опираются на политику, обре
ченную на провал. Сейчас дело 
мира имеет прочные гарантии.

Первая гарантия — это все бо-1 
лее явное превосходство социали-j 
стического лагеря. Недавний за-1 
пуск космического корабля лит-! 
ний раз доказывает, насколько | 
Советский Союз опередил СШ А в 
области науки и техники. |

Другая гарантия — это сущест-1 
вование стран, освободившихся от! 
империалистического ига, и тех,1 
которые борются за свою незави-| 
симость.

Наконец, такой гарантией яв-| 
ляется развитие во всем мире ра
бочего движения и движения сто
ронников мира.

От Южной Кореи до Турции и 
совсем недавно в Японии народы! 
восстают против правительств, 
являющихся американскими ма-, 
рионетка.ми, и против подчинения' 
политики их стран замыслам Сое-| 
ди-ненных Штатов. Мы являемся! 
свидетелями гл.убокого возм5'ще-! 
ния самых широких слоев общест-| 
венности, а в некоторых случаях 
— смятения и падения прави
тельств, созданных поджигателями 
войны.

Из анализа создавшейся обста
новки и возможностей ее развития, 
сказал Торез, мы можем сделать 
только один вывод; нужно продол
жать и усиливать борьбу за мир
ное сосуществование, за разрядку 
международной напряженности и 
за разоружение.

Морис Торез пока.зал несостоя
тельность попыток американских

империалистов и всех тех, кто 
присоединяется к ним, взвалить 
вину за срыв совещания в верхах 
на Советский Союз.Их позиция, сказал он, в сущности. основывается на циничном утверждении, что против Совет-, ского Союза и других социалистических стран хороши все сред-| ства. Они не только практикуют шпионские полеты, но и восхваляют их, между тем как вторжение j в воздушное пространство всякого суверенного государства является вопиющи.м нарушением Устава' ОО Н .

Переходя к проблеме мирного 
сосуществования, Торез подчерк
нул, что оно не означает прекра
щения классовой борьбы ни в 
международном масштабе, ни вну
три государств. Разве отношения 
между двумя лагерями, лагерем 
империализма и лагерем социализ- 
.ма не представляют собой высшей 
формы классовой борьбы?

Неправильно думать, будто раз
рядка напряженности автоматиче
ски влечет за собой ослабление 
классовой борьбы, передышку в 
борьбе между силами прогресса и 
силами реакции.

Значительную часть своей речи 
Морис Торез посвятил положению 
во Франции и задачам Коммуни
стической партии в борьбе за 
единство демократических сил 
страны, свободу и мир.

Новая
американская

провокация
ПЕКИН, 26 мая. (ТАСС). Как 

сообщает агентство Синьхуа, 26 
мая военный корабль США вторг
ся в территориальные воды Китая 
в районе Дун Инь в провинции 
Фуцзянь и находился там с 20 ча
сов 22 минут до 23 часов 15 ми
нут.

В связи с Этой серьезной воен
ной провокацией США предста
витель министерства иностранных 
дел КНР уполномочен сделать но
вое серьезное предупреждение.

Р Е ЗО Л Ю Ц И Я  РУКО ВО ДСТВА  
И ТАЛ ЬЯН СК О Й  К О М П А РТИ И

РИМ, 27 мая. (ТАСС). Газета
«Унита» опубликовала резолюцию, 
принятую руководством Итальян
ской коммунистической партии в 
связи со срывом Соединенными 
Штатами совещания в верхах.

Несостоявшееся совещание на 
высше.м уровне, говорится в резо
люции, с которым были связаны 
надежды на мир сотен миллионов 
людей, — это итог действий, про
водившихся врагами мира в тече
ние длительного периода с целью 
остановить или, по крайней мере, 
сатруднить начавшийся процесс 
смягчения международной напря
женности. Эти действия, подчер
кивается в резолюции, направля
лись нынешними руководящими 
военными и политическими груп
пами Соединенных Штатов Аме
рики, западногерманским канцле
ром Аденауэром н в различной 
мере буржуазными правителями 
других «атлантических» гос.у- 
дарств. Безоговорочно поддержало 
в этом вопросе позицию СШ А и 
христианско-демократическое пра
вительство Италии.

Нарушение суверенитета и воз
душного пространства СССР аме
риканским самолетом, говорится в 
резолюции, явилось решающим 
элементом саботажа совещания в 
верхах, С невероятным бесстыдст

вом американское правительство, 
сделавшее сначала попытку отри
цать факты, заявило затем, что 
оно считает себя вправе нарушать 
суверенитет Советского Союза во 
имя осуществления своих военных 
планов. Выступив с таким заявле
нием, США тем самым отбросили 
прочь сами основы сосуществова
ния и сотрудничества между госу
дарствами и втоптали в грязь по
ложения Устава Организации 
Объединенных Наций.

Отказ Соединенных Штатов 
публично осудить нарушение суве
ренитета СССР был равнозначен 
открытому и преднамеренному са
ботажу готовившейся дискуссии. 
Он делал невозможным открытие 
совещания на высшем уровне, ибо 
этим самым отрицалась принци
пиальная основа I ддд„ сколько-ни
будь плодотворного обсуждения 
вопросов и для принятия сколько- 
нибудь серьезных обязательств.

Борьба за новый курс междуна
родной политики, указывается да
лее в резолюции, является перво
очередной задачей нынешнего мо
мента. Наше положение о том, что 
война не является неизбежной, 
полностью остается в силе. Созыв 
совещания на высшем уровне по- 
прежнему представляет собой

цель, к осуществлению которой 
должны стремиться все, кто хочет 
способствовать разрядке и миру.

Особые задачи в борьбе за мир, 
подчеркивается в резолюции, ло
жатся на коммунистов, которые 
должны звать массы к выраже
нию действенной солидарности с 
Советским Союзом, с народным 
Китаем и со всеми социалистиче
скими странами в борьбе против 
империализма и за мир.

Итальянское правительство, го
ворится в резолюции, поставило 
страну под угрозу превращения в 
прямого сообщника тех, кто нару
шает суверенитет социалистиче
ских стран. В резолюции осуж
дается позиция христианско-демо
кратической партии, приведшая к 
срыву поездки в СССР делегации 
итальянских парламентариев, при
глашенных Верховным Советом 
СССР.

В заключение руководство
Итальянской коммунистической 
партии призьшает де.мократиче- 
ские силы страны к объединению 
для борьбы за смягчение между
народной напряженности, созыв 
совещания на высшем уровне и 
осуществление принципов мирного 
сосуществования и всеобщего и 
контролируемого разоружения.

О возможной 
отсрочке визита 

Эйзенхауэра 
в Японию

НЬЮ-ЙОРК, 26 мая. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент 
агентства Юнайтед Пресс Интер- 
нейшнл из Вашингтона, официаль
ные лица Соединенных Штатов 
заявили сегодня, что поездка 'пре
зидента Эйзенхауэра в Японию в 
июне, возможно, будет отложена, 
если ' японское цравительство не 
даст в ближайшие дни заверений 
в том. что политические волнения 
не поставят под угрозу прием пре
зидента США.

Опасения официальных лиц 
США, добавляет агентство, вызва
ны «продолжающимися в Японии 
антиамериканскими демонстрация
ми левых элементов».

«Студенты, социалисты и неко
торые члены профсоюзов, — го
ворится в сообщении, — в течение 
восьми дней демонстрируют про
тив проамериканского премьера 
Нобусукэ Киси и нового америка
но-японского договора безопасно
сти.

Одна из целей демонстрантов 
заключается в том, чтобы добить
ся отмены визита Эйзенхауэра».

Официальные лица Соединен
ных Штатов, пишет корреспон
дент, указали, что если Эйзенхауэр 
отменит предполагаемый визит в 
Японию ввиду демонстрации ле
вых элементов, то это могло бы 
неизбежно означать победу левых.

«С другой стороны, — говорит
ся в заключение сообщения.— если 
положение ухудшится до такой 
степени, что правительство Киси 
окажется накануне краха, будет 
сочтено неразумным совершать 
эту поездку.

В таких обстоятельствах этот 
визит мог бы быть истолкован - как 
попытка Америки вмешаться во 
внутреннюю японскую политику, 
попытка укрепить шатающийся ре
жим».

На старых обанкротившихся позициях...
ВАШИНГТОН, 26 мая. (ТАСС). 

Вчера вечером (в 3 часа утра 26 
мая по московскому времени) пре
зидент Эйзенхауэр выступил с 
речью, в которой он пытался дать 
ответ на усиливающуюся в по
следнее время в США и за , их 
пределами критику внешней поли
тики правительства и, в частно
сти, практики . шпионских действий 
американской авиации, приведшей 
к- срыву совещания глав прав.и- 
тельств четырех держав.

Президенту не удалось свести 
концов с концами. "Уверения в на
мерениях «сохранять деловые от
ношения» с Советским Союзом 
президент перемежал оправданием 
провокационной агрессивной прак
тики американского шпионажа 
против Советского Союза. Прези
дент начал с напоминания о том, 
что США проводят политику с 
позиций силы. Он утверждал при 
этом, что цель .этой политики — 
достижение «длительного мира на 
основе справедливости». Заявив, 
что США «надеялись добиться ка
кого-то прогресса на совещании 
на высшем уровне», президент 
перешёл к оправданию шпионской 
системы «пол.учения информации 
о военных возможностях других 
могущественных стран». Прези
дент откровенно заявил, что по
добная шпионская деятельность 
«давно уже была одной из моих 
(Эйзенхауэра) серьезных забот». 
«В  качестве президента, на кото
рого конституция налагает обя
занность поддержания отношений 
Америки с внешним миром, и в 
качестве главнокомандующего, на 
которого возложено руководство 
операциями и действиями наших 
вооруженных сил и вспомогатель
ных служб, — сказал он, — я 
беру на себя полную ответствен
ность за одобрение всех различ
ных программ, принятых нашим 
(США) правительством для обес
печения военной разведки и оцен
ки ее данных».

Полет, «предпринятый 1 мая 
далеко в глубь России», продол
жал президент, «к сожалению, не 
удался». Отвечая на критику тех 
американских политиков, которые 
не возражают в целом против 
шпионской деятельности США, но 
критикуют американские власти 
за то, что провалившийся полет 
«У -2» был предпринят накануне 
парижского совещания, Эйзен
хауэр сказал: «Что касается мо-

Выступленае президента Эйзенхауэра
по радио

мента, то вопрос в сущности за
ключался в следующем: приоста
новить ли осуществление програм
мы и таким образом отказаться от 
сбора важных сведений, которые 
были крайне необходимы и кото
рыми по всей вероятности мы не 
располагали бы позже?». Отвечая 
на этот вопрос, оратор заявил, 
что «осуществление программы 
продолжалось».

Президент оправдывал лживые 
увертки, к которым прибегло аме
риканское правительство, после 
того, как факты о шпионском по
лете «У-2» стали известны всему 
миру. Он заявил, что первоначаль
ные утверждения правительства 
США представляли собой «при-! 
крывающее заявление». «Когда в! 
дальнейшем положение летчика! 
было определенно установлено и 
уже не было никакой возможно-j 
сти избежать разоблачения проек
та, —  сказал президент, — мы 
сообщили фактические подробно
сти». Эйзенхауэр повторил вновь, 
что «программа воздушной раз
ведки СШ А» проводится с его 
личного одобрения.

Напомнив свое заявление в Па 
риже о том, что полеты «У-2» 
«прекращены», поскольку «их 
польза уменьшилась», Эйзенхауэр 
вместе с тем подчеркнул, что в 
области шпионажа «постоянно раз
рабатываются новые методы, по
мимо использования авиации».

Более того, президент заявил, 
что он лично.одобрил провокацион
ную «проверку военной готовно
сти» (т. е. объявление боевой тре
воги. —  Ред.) вооруженных сил

США во всем мире, проведенную,' 
как известно, по приказу министра 
обороны США Гэйтса в момент,) 
когда главы правительств .уже 
съехались в Париж на совещание.! 
Подобную «проверку», заявил 
президент, США «будут часто по
вторять в будущем».

Значительную часть своей речи 
президент посвятил тому, чтобы 
снять с себя ответственность за| 
срыв парижского совещания глаВ; 
четырех держав. Эйзенхауэр на-1 
по.мнил, что Председатель Совета' 
Министров СССР Н. С. Хрущев 
на предварительной встрече четы
рех держав потребовал от Соеди
ненных Штатов: «осуждения поле
та «У-2» как метода шпионажа»; 
«заверения в том, что эти полеты 
не будут продолжаться», «публич
ного извинения от имени Соеди
ненных Штатов» и «наказания 
всех тех, кто несет какую-то ответ
ственность за эту миссию».

Президент утверждал, что по
добные, нормальные в практике 
отношений между государствами 
условия Советского Союза были 
якобы «чрезмерными».

Президент изложил курс, кото
рого США «должны придержи
ваться в будущем». Этот курс 
прежде всего включает программу 
«поддержания силы» США. «Мы 
должны поддерживать нашу си
лу», — заявил Эйзенхауэр. — 
«Мы и дальше будем осущест
влять серьезное улучшение, уже 
намеченное в наших вооруженных 
силах. Мы будем держать их в 
боевой готовности и постоянно ук

реплять их. Всякие изменения, 
которые окажутся необходимыми 
в силу технического прогресса и 
международных событий, будут 
немедленно рекомендованы».

Продолжая свои попытки внести 
успокоение в американское мне
ние, президент декларировал свое 
намерение «сохранять деловые от
ношения с советскими руководите
лями по неразрешенным вопро
сам». «Что касается второй части 
нашей политики — отношений с 
Советским Союзом, —  сказал Эй
зенхауэр,— то мы вместе со всем 
миром, несмотря на недавнее 
разочарование, сознаем, что про
гресс к цели взаимопонимания, 
смягчения причин напряженности и 
сокращения вооружений столь же 
необходим, как и всегда. Мы бу
дем продолжать эти мирные уси
лия, включая .участие в ведущих
ся сейчас переговорах с Советским 
Союзом».

Эйзенхауэр заявил, что США 
внесут программу «открытого не
ба» на рассмотрение ООН «наря
ду с рекомендацией, чтобы сама 
Организация Объединенных На
ций осуществляла эту разведку». 
Третью часть «политики Амери
ки» Эйзенхауэр охарактеризовал 
как «укрепление свободы». Произ
неся несколько громких фраз по 
этому поводу, президент тут же 
вернулся к своему коньку — «ук
реплению безопасности». «Нельзя 
допустить никаких урезываний в 
ассигнованиях, рекомендованных 
для взаимной безопасности, будь 
то экономических или военных», 
— заявил он.

Эйзенхауэр закончил выступле
ние заверением в своей привер
женности делу мира.

Драка в турецком меджлисе
АНКАРА, 25 мая. (ТАСС). На 

сегодняшнем заседании меджлиса, 
когда бывший генеральный секре
тарь оппозиционной народно-рес
публиканской партии Касым Гюлек 
без разрешения председательство
вавшего поднялся на трибуну и 
заявил, что он будет говорить вне 
повестки дня, депутаты правящей

демократической партии бросились 
на Гюлека, пытаясь стащить его с 
трибуны. На помощь Гюлеку по
спешили депутаты народно-респуб
ликанской партии. Между депута
тами правящей партии и оппози
ции завязалась драка. Зал заседа
ний превратился в арену сраже
ния. Депутаты швыряли друг в

друга стульями, креслами, выла
мывали доски из столов и бросали 
их в своих политических противни
ков.

Среди депртатов имеются ране
ные. Для наведения порядка в зал 
заседания прибыла полиция. 1Г1осле 
этого журналистам предложили по
кинуть зал заседаний меджлиса.

жилыхП О Л Ь С К А Я  Н А Р О Д Н А Я  Р Е С П У Б Л И К А . Строительство 
домов во Вроцлаве. ,(Фотохроника Т А СС ).

Новые землетрясения 
в Чили

НЬЮ-ЙОРК, 26 мая. (ТАСС).
Как сообщает корреспондент агент
ства Юнайтед Пресс Интернейшнл 
из Сант-Яго (Чили), вчера в южной 
части Чили отмечалось четыре но
вых землетрясения, причем одно 
из них носило характер катаклиз
ма — силой 12 баллов. Землетря
сения вызвали новые приливные 
волны и извержения вулканов. По
лагают, что погибло более 5 ты
сяч человек.

9 вулканов, которые бездейство
вали полстолетия, начали извер
гать дым, пепел и лаву в большом 
районе, и без того уже опустошен
ном рядом самых сильных земле
трясений за всю историю этой 
страны.

Агентство Ассошиэйтед Пресс 
передает из Сант-Яго:

Министр финансов Чили Робер
то Вергара заявил вчера, что

ущерб от землетрясений и прилив
ных волн, которые за пять дней 
опустошили южные районы стра
ны, составляет сумму минимум в 
300 миллионов долларов.

***
НЬЮ-ЙОРК, 24 мая. (ТАСС). 

Гигантские волны, вызванные зем
летрясением в Чили, пронеслись 
вчера со скоростью 400— 500 миль 
в час по Тихому океану, достиг
нув Японии, Австралии, СШ А и 
Гавайских островов, вызвав много
численные жертвы и большие ра.з- 
рушения. Волны высотой до 33 
футов, обрушившиеся на восточное 
побережье Японии, смыли в океан 
200 человек, затопили 36.000 до
мов и опрокинули 900 рыболовных 
судов. Достигнув тихоокеанского 
побережья США и Мексики, волны 
нанесли ущерб ряду населенных 
пунктов.

Отзвуки чилийского землетрясения 
на советском Дальнем Востоке
ЮЖНО-САХАЛИНСК, 25 мая. 

(ТАСС). Как сообщила корреспон
денту ТАСС заместитель предсе
дателя Сахалинского облисполкома 
Зоя Павловна Арсентьева, гигант
ские океанические волны-цунами, 
вызванные катастрофическим зем
летрясением в Чили, ровно через 
сутки после его начала достигли и 
берегов советского Дальнего Во
стока. Правда, огромное pacctoH- 
ние от эпицентров землетрясения, 
достигающее шестнадцати тысяч 
километров, значительно ослабило 
силу ц у н а м и .^

Самое большое поднятие уровня 
вод океана наблюдалось в основ
ном на побережье островов Ку
рильской гряды. Здесь высота волн 
достигала от одного до семи мет
ров. На Сахалине, на побережье

Охотского и Японского морей уро
вень воды во время ; прохождения 
цунами поднимался всего на не
сколько десятков сантиметров.

Вполне оправдала себя сеть на
блюдательных постов гидромет- 
службы, организованная на всей 
Курильской гряде. Эти посты свое
временно заметили необычное из
менение уровня вод океана и пре
дупредили население. J8ce люди 
были заблаговременно эвакуирова
ны из опасных зон. Вот почему да
же на острове Парамушире, где 
высота волн доходила до пяти— 
семи метров, не было человече
ских жертв. Пострадали лишь при
чалы и некоторые другие берего
вые объекты местного рыбоком
бината.

« ♦  « •

П О Г О Д А
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 28 мая 
по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
местами кратковременный дождь, 
грозы, ветер по северным районам 
северный, 5 — 10 метров в се
кунду, по остальным районам — 
юго-западный, 7— 12 метров в се
кунду, температура воздуха по се
веро-западным района.м 9 — 14

градусов тепла, по остальным рай
онам — 15 — 20 градусов тепла.

Температура почвы на глубине 
10 см 26 мая была 5— 9 градусов 
тепла.

29 — 30 мая по Томской обла
сти ожидается облачная, с прояс
нениями погода, временами слабый 
дождь, ветер 3 — 7 метров в се
кунду, те.мпература Boanjoca ночью 
3 — 8 градусов тепла, днем — 
12 —  17 градусов тепла.

С  порт  ̂
ЗАКОНЧИЛИСЬ 

СОРЕВНОВАНИЯ 
ПО СПОРТИВНОЙ 

ГИМНАСТИКЕ
Закончились соревнования на 

лично-командное первенство Том
ска по спортивной гимнастике.

В первой группе (вузы) лидером 
стала команда университета (тре
неры В. И. Кузнецов и В. П. Гон- 
чарик). После двухлетнего пере
рыва она вернула себе звание 
сильнейшей. На втором месте — 
политехники. На третьем месте— 
спортсмены педагогического ин
ститута. Для вуза, который готовит 
преподавателей и тренеров по гим
настике, вряд ли это успех.

Неудачно выступил коллектив 
физкультурников мединститута — 
прошлогодний чемпион города.

Во второй группе (коллективы 
техникумов и про1Мышленных 
предприятий) победителями вышли 
представители подшипникового за-! 
вода.

В личном зачете среди мужчин 
звание абсолютного чемпиона горо-- 
да завоевал студент полктехниче-) 
ского института Виктор Пасинов—/  
единственный участник, выступив 
ший по программе мастеров спор
та.

Аспирант университета Виктор 
Ревякин стал -чемпионом города 
среди гимнастов первого разряда. 
Всего на полбалла отстал от него 
Р. Е. Шарашкин (мединститут).

Пять участников выполнили нор
му первого разряда. Среди гимна
сток, выступавших по программе 
мастеров спорта, первое место за
няла участница личного первенства 
РСФСР 1960 года Тамара Лозби- 
на  ̂(мединститут). Показав непло
хой результат, она сохранила за 
собой звание абсолютной чемпион
ки города среди женщин. На вто
ром месте — Рената Осипова 
(университет) и на третьем — 
Людмила Анисимова (ТЭМИИТ).

Среди гимнасток первого разря-* 
да по обязательной программе пер
венство завоевала ученица школы 
№ 45 Аня Белова, лишь три года 
назад переступившая порог спор
тивного зала. 'Уверенно выполнив 
произвольную программу, Аня Бе
лова впервые завоевала звание 
чемпионки города по первому раз
ряду, добавив его к недавно завое
ванному званию абсолютной че.м- 
пионки среди школьников.

Ученица третьей школы Ольга 
Лелесникова заняла второе место 
и получила первый разряд по гим
настике, На третьем месте оказа
лась студентка пединститута Хари
на.

Соревнования показали, что, 
несмотря на некоторый рост ма
стерства спортсменов, развитие 
гимнастики в Томске еще намного 
ниже, чем в других городах Рос
сийской Федерации. У гимнастов 
слаба тактическая подготовка, по
тому что они редко участвуют в 
крупных соревнованиях. Среди 
юных гимнастов и гимнасток лишь 
немногие показали хорошую гим
настическую школу.

В настоящее время гимнастов 
высоких разрядов готовят только 
в институтах и в спортивной школе 
молодежи. В школах же, даж'е 
имеющих собственные спортивные 
залы, никакой работы с детьми не 
ведется. А ведь это будущая сме
на. С ней должны работать самые 
чуткие воспитатели, самые лучшие 
тренеры.

Е . Б У Т К Е В И Ч ,
главный судья соревнований.

Редактор В . А . К У З Ь М И Ч Е В .

Томский областной драматиче
ский театр им. В. П. Чкалова 
28 мая — «Весенние скрипки».
Начало в 8 час. вечера

Кинотеатр имени М . Горького
28— 29 мая — новый худо

жественный фильм . «Яша Топор
ков». Сеансы: 9, 10-30, 12, 1-30, 
3, 4-35, 6-10, 7-45, 9-20, 10-55.

Зал кинохроники 
28— 29 мая — хроникально-до

кументальные фильмы , «Большой 
праздник в Ираке», «У подножия 
Казбека». Сеансы: 9, 10-10,
11-20, 12-30, 6-55, 8-05.

Новый художественный фильм— 
«Крик с улиц». Сеансы; 1-40,
3- 25, 5-10, 9-15, 11.

Кинотеатр имени И. Черных 
28 мая — новый художествен

ный фильм «Яша Топорков». Сеан
сы; 9. 10-25, 11-50, 1-15, 2-40,
4- 05, 5-30, 6-55. 8-20, 9-45. 11-10. 
Малый зал — «Школа бездельни
ков». Сеансы; 12-30, 2-15, 4, 5-45,
7- 30. 9-15, 11.

«Молодая гвардия». Сеансы: 9, 
10-45.

Кинотеатр городского сада
28 мая — новый широкоэкран

ный художественный фильм— ки
нокомедия «Озорные повороты». 
Сеансы: 11-30, 1-15, 3, 5, 6-45,
8- 30, 10-15.

Клуб имени Сталина 
28 мая — «Яша Топорков». 

Сеансы: 3-30, 5-10, 6-50, 8-30,
10- 10.  ____________________________ ____

Электромеханическому технику
му на постоянную работу (с 1 сен
тября 1960 года) требуются препо
даватели математики, черчения и 
немецкого языка.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина, 8, телефон 51-26.

2*“  2

Ы Ш В И й Е Ш
Суббота, 28 мая

19.00, Для молодежи «Рассказы
ваем о студентах-медиках». 19.15. 
Новая кинохроника. 19.35. Эстрад
ный концерт. 20.00. «Последние 
известия». 20.10. «Спортивная 
страница». 20.20. Фильм-сказка 
«Марья-искусница». 21.35. Твор
ческий вечер томского композито
ра Владимира Лавриненко.

Томскому мясокомбинату срочно 
требуются на постоянную работу: 
начальник О К С а, инженер-строи
тель, электрик и квалифицирован
ный кузнец.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нижне-Луговая, 4, отдел кадров.

3 — 2

В связи с намечаемым строи
тельством запрещается посадка 
огородов и возведение построек на 
территории Томского лесоперева
лочного и деревообрабатывающего 
комбината:

1. На территории промышлен
ных площадок первой и второй 
лесобирж в границах забора и 
севернее до дамбы, а также -на 
территории строящегося домо
строительного комбината в грани
цах водозащитной дамбы.

2. На участке строящегося 
склада горюче-смазочных материа
лов в границах автодороги и се
вернее до дамбы.

3. На территории, отведенной 
для жилищного строительства в 
конце улицы Большой Подгорной:

а) в квартале улиц Большой 
Подгорной и Каховской от пе
реулка Днепровского (на север) до 
жилых домов:

б) в квартале улиц Первомай
ской и Обской, севернее жилого 
поселка 4швартирных жилых до
мов.

4. В квартале улиц Первомай
ской, Кедровой и переулков Дне
провского и Цимлянского.

Администрация, партийная и 
профсоюзная организации Том
ского электромеханического ин
ститута инженеров железнодо-.  ̂
рожного транспорта выражают) 
глубокое соболезнование доцен
ту института Новицкому Викто
ру Михайловичу по поводу 
смерти его матери

новицкои
Елены Лазаревны.

Коллектив историко-филоло- | 
гическоро факультета Томского j 
государственного университета I 
им. В. В. Куйбышева выражает I 
глубокое соболезнование заве- ( 
дующей кафедрой русского [ 
языка В. В. Палагиной по пово- ) 
ду смерти ее отца

П А Л А Т И Н А  
Владимира Андреевича.

Томскому совнархозу срочно 
требуются рабочие различных спе
циальностей.

Оплата труда сдельная.
Здесь же требуются: бухгалтер, 

техник-строитель, кл'адовщик-экс- 
педитор, токарь, строгальщик 
5— 6 разряда.

Обращаться: г. Томск, улица 
Чуйская, 25 (остановка трамвая 
«Предвокзальная»), тел. 52-74.

Томской карандашной фабрике 
требуются; опытная машинистка, 
электромонтеры, сезонные рабочие 
в лесоцех.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 75, отдел кадров. 3 — 3

Томский медицинский институт объявляет, что в среду, 
8 июня, в 6 часов вечера, в актовом зале института на ученом 
совете состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени доктора медицинских наук стар

шим научным сотрудником Новосибирского научно-исследова
тельского института травматологии и ортопедии Цивьян Я . Л. 
на тему; «Внутрисуставное протезирование тазобедренного су
става в эксперименте и клинике».

С диссертацией можно ознакомиться в библиотеке медицин
ского института.
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